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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

La importancia nacional de las elecciones: al ser el 
preludio del triunfo electoral del 2015

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

HARE UN GOBIERNO SIMILAR A DON TINO: POLO

Los Nayaritas acaban de vivir una de las 
mas interesantes jornadas cívicas en un 
ambiente de tranquilidad y orden, en que 
la responsabilidad de las dirigencias de 
los partidos políticos y de los candidatos 
a los distintos cargos de elección se hizo 
presente para ajustarse estrictamente a 
las disposiciones legales durante todo el 
desarrollo del proceso de este seis de julio, 
desde la instalación de casillas, presencia 
ordenada de los representantes del Instituto 
Estatal Electoral, así como de los aspirantes 
y organismos políticos, votación, escrutinios 
y vigilancia del buen destino de las actas y 
boletas… Todos presenciamos un evento en 
que se manifestó el entusiasmo de la gente por 
sufragar a favor de sus preferencias, que irán 
a presidir los cambios en los ayuntamientos, 
legislatura local y regidurías… 

Al referirnos únicamente a la capital Nayarita 
podemos afirmar que los abanderados de 
los alianzas PRD-PAN a la presidencia 
municipal Polo Domínguez y del PRI-Verde 
Ecologista-Nueva Alianza, Roy Gómez Olguín, 
cumplieron con su derecho de voto, en su 
casilla correspondiente, haciendo otro tanto 
como candidatos a diputados por los cinco 
distritos, síndicos y regidores… La atención de 
los ciudadanos se centró en Polo Domínguez 
y Roy Gómez, que representaban el cambio 
el primero, y la continuidad el segundo, 
por ser este postulado por el partido en el 
poder… En el transcurso del día, los medios 
de comunicación tuvieron gran actividad 
por los continuos llamados de los partidos 
políticos y del Instituto Estatal Electoral para 
ser informados del desarrollo de la contienda, 
de algunos incidentes y posteriormente de 
los avances de las votaciones y de sus 
resultados parciales… 

Poco antes de las diecinueve horas, el 
PRI convocó a conferencia de prensa, en el 
que estaría presente su dirigente nacional 
Cesar Camacho Quiroz, delegados generales 
y especiales, así como diputados federales… 
La presencia de Camacho, líder del tricolor, 
representaba una gran importancia por lo que 
fuera anunciar y por la postura de su partido 
en estos comicios… Y fue así como el dirigente 
nacional expreso: Después de cerradas 
todas las casillas y contados con el numero 
de sufragios, con “Una enorme satisfacción, 
con todo sentido de responsabilidad, quiero 
decirles que el PRI y todos los partidos 
aliados, se ha alzado con la victoria esta 
tarde en el estado de Nayarit, en los veinte 
ayuntamientos, en las demarcaciones y en las 

diputaciones locales”… Es su dicho se basó 
a la información que les fue proporcionado 
por parametria y el Instituto Mexicano de 
Opinión, dos empresas dedicadas a levantar 
un sondeo de opinión en momentos de esta 
naturaleza… 

No es por demás decir que cuando eso 
ocurría seguía el conteo de las votaciones… 
En el salón del PRI, donde era el encuentro 
con los medios, todo eran porras a favor 
del PRI y de Roy Gómez, a quien ya lo 
consideraban el presidente de Tepic, de 
acuerdo a una manta instalada y ahí mismo 
se le vio al profesor Juan Carlos Ríos Lara, 
que había desaparecido por su trabajo intenso 
en los preparativos del proceso… Según el 
mismo jerarca nacional del PRI, el triunfo 
ya estaba dado, señalando que de acuerdo 
a las preferencias se llevaba ganado Tepic, 
Compostela, San Blas y Bahía de Banderas, 
marcando considerable puntuación… Asimismo 
remarcó que la “Importancia nacional que 
tienen las elecciones de Nayarit es porque este 
es el preludio del triunfo electoral del 2015… 
Terminada la conferencia, las directivos del 
PRI nacional y local, subieron a las oficinas 
del presidente Juan Carlos Ríos Lara donde 
tuvieron prologada reunión, mientras que 
Roy salía por la puerta de la CNOP y pasar 
al patio para abandonar el lugar…. 

Lo que extrañó a los periodistas fue que 
a pesar que el dirigente nacional anunció 
“Carro Completo” en su triunfo, no salieron 
los priistas a la calle a celebrar ese histórico 
suceso como ocurría en otras ocasiones… 
En tanto en la sala de prensa del Instituto 
Estatal Electoral se anunciaba que Polo 
iba arriba en las votaciones y Roy abajo 
con muchos porcentajes… Ya  cerca de las 
diez de la noche se anunciaba el triunfo 
de Polo Domínguez para la presidencia de 
Tepic con una votación de setenta y ocho 
mil cuatrocientos cuarenta y cuatro contra 
cincuenta y cuatro mil quinientos cincuenta 
y ocho de Roy Gómez del PRI… 

Los panistas no esperaron mucho tiempo 
para celebrar el triunfo de Polo, haciéndolo 
con el desfile de vehículos, claxon a todo 
volumen y vítores de los seguidores del futuro 
alcalde, ondeando sus banderas… Ahí en 
la plaza principal fue la celebración frente a 
palacio municipal, con la presencia del líder 
nacional del PAN, Gustavo Madero y del PRD, 
Jesús Zambrano… Mañana continuaremos 
sobre esa fiesta cívica del PAN… Hasta la 
próxima… Decano del periodismo.

Finalmente a la media noche del domingo 
sonaron los tambores, se escucharon las 
caravanas de carros, los ciudadanos salieron 
a las calles y se concentraron afuera del 
Ayuntamiento de Tepic, lugar en que el 
candidato triunfador iniciara su primer evento 
de campaña y festejara el resultado, me refiero 
a Leopoldo Domínguez González.

Ese día en conferencias tanto unos como 
los otros daban a conocer sus posturas en 
torno al resultado de la elección, ambas partes 
se mostraban optimistas y triunfadores, pero 
a diferencia de hace 12 años en que Ney 
derrotara al aparato del poder, ahora ninguno 
había salido a apoderarse de las avenidas y 
plazas y proclamarse ganadores,  la gente 
esperaba ansiosa que les dieran el arranque 
de salida a la fiesta de la victoria, pasaron 
seis horas en que los números se inclinaban 
al candidato panista.

Mientras que el silencio en las calles, 
cafeterías, restaurantes o puntos de reunión, 
aunado a los rostros desencajados de personas 
que trabajaron para determinado proyecto 
político, se vieron caras tristes y con los 
ojos llorosos, cuestión normal en cualquier 
competencia, en que se delataba obviamente 
la derrota a que se es objeto.

Pese a las altas de horas de la noche, 
cientos de ciudadanos con playeras blancas y 
amarrillas con la leyenda de Polo, comenzaron a 
concentrarse en a un costado del Ayuntamiento, 
a donde posteriormente se incorporó el político 
acompañado de los dirigentes del PAN y del 
PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano.

Al hacer uso de la palabra Polo Domínguez 
González, hizo referencia al gobierno honesto 
realizado por don Justino Avila Arce, considerado 
el mejor presidente municipal que ha tenido 
Tepic. También exhortó a los presentes a 
dar una vuelta a la página, la campaña ya 
terminó, ahora compete trabajar en unidad y 
sacar adelante a la capital del Estado, que 
pasa por una grave situación principalmente 
en el aspecto financiero, por eso se requiere 
hacer equipo entre todos.

“Ya ésta listo el quirófano, llegó un doctor, 
ahora ocupamos a muchas enfermeras para 
practicar la operación a Tepic, que requiere 
una urgente cirugía”, afirmó.

El presidente municipal electo agradeció 
el respaldo de mujeres, personas mayores y 
hombres, que confiaron y trabajaron arduamente 
en el proyecto de la alianza de facto. Pidió a 
los líderes nacionales a respaldar en el centro 
del país al gobierno que encabezara a partir 
de septiembre, lo mismo que a los senadores 
y diputados federales, sumado al gobernador 
del Estado con quien mantendrá una relación 

acorde, sabedor que solamente unidos es 
posible sacar adelante a esta ciudad.  

Hoy Nayarit amaneció con nuevas esperanzas, 
estas fundadas en el sentir del voto que el 
día de ayer (domingo) emitimos en estas 
elecciones transparentes y tranquilas, felicito 
a todas aquellas y aquellos presidentas y 
presidentes, diputadas y diputados, síndicos 
y regidoras y regidores que con la mayoría 
de la voluntad de la gente, hoy esperan ellos 
seguir contribuyendo por un Nayarit con más 
progreso, en especial al candidato que tuvo 
la mayoría por Tepic, Leopoldo Domínguez 
González del PAN,  en Santiago Fátima del Sol 
del PRI, en Bahía de Banderas José Gómez 
del PRI y en Compostela Alicia Monrroy del 
PRI, en suma a los 16 presidentes del PRI, 
tres del PAN y al candidato independiente 
de San Blas.

Como gobernador del Estado invitó a trabajar 
en unidad para que a las y los nayaritas les 
mejoremos su calidad de vida, ese es nuestro 
verdadero y único objetivo. Felicidades a 
todos y todas los que participaron en esta 
gran elección democrática, lo anterior se pudo 
leer en el portal de Facebook del gobernador 
del Estado.

En ese mismo orden de ideas, unas horas 
después de cerrada la jornada electoral, 
sorprendió a propios y extraños observar y 
haber tenido la oportunidad de saludar al ex 
gobernador de Nayarit, Ney González Sánchez, 
quien transitaba a bordo de un vehículo por la 
avenida México de nuestra capital nayarita.

El ex jefe del poder ejecutivo sonriente y 
sencillo como es su costumbre, saludaba a 
quienes caminaban por la avenida México, 
lo que hizo suponer que desde siempre 
el político de la Mololoa estuvo pendiente 
desde su trinchera del desarrollo del proceso 
electoral de Nayarit, y obviamente el domingo 
no dejaría pasar la oportunidad de salir y 
desde su finca en el citado asentamiento del 
viejo Tepic permanecer al tanto como todo 
buen tepiqueño bien nacido y preocupado 
de su tierra.

¿Ahora qué sigue?

Tras los resultados en el reciente proceso 
electoral en que la mayoría de los puestos 
los obtuvo el PRI,  todavía resta que las 
Instituciones Electorales definan el veredicto 
final, en municipios en que la elección se 
considera cerrada, y habrá necesidad del voto 
por voto de las respectivas casillas, aunque 
existe la percepción que el panorama no era 
el esperado para el partido del gobierno y se 
habla de distintos factores, que lógicamente 
éstos analizaran y así evitar ese tipo de 
resultados en procesos futuros. En fin

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Embargarán cuentas del Ayuntamiento 
de Tepic para pagar al SUTSEM

** Los ciudadanos nayaritas vivieron esta fiesta cívica histórica en un 
ambiente de tranquilidad, señaló.

En orden y civilidad los nayaritas vivieron 
la jornada electoral de este domingo 6 de 
julio, con la confianza puesta en el exitoso 
Programa de Resultados Electorales 
Preliminares que pudieron seguir a través de 
internet para conocer de primera mano las 
tendencias de la votación que sus propios 
vecinos vigilaron, señaló el licenciado Sergio 
López Zúñiga, Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral.

“El porcentaje de la población que 
acudió a las urnas a votar fue bueno, 
votó el 58. 3% del Listado Nominal, en 
general podemos decir que fueron pocos 
los incidentesregistrados durante la 
votación, fue una fiesta cívica que vivimos 

los nayaritas”, dijo López Zúñiga.

Señaló que tras el cierre del Programa 
de Resultados Electorales Preliminares a 
las 3 de la tarde de este lunes 7 de julio, 
se puede asegurar que las tendencias en 
cuanto al número de votos obtenidos por 
los candidatos son las definitivas, aunque 
falta la realización del cómputo final en 
cada uno de los 20 Consejos Municipales 
Electorales; destacó que el PREP rebasó 
las expectativas ciudadanas al presentar 
con eficiencia, eficacia y total transparencia 
los datos obtenidos directamente de las 
Actas de la Jornada Electoral .

“El miércoles 9 de julio estaremos 

realizando el cómputo final en los Consejos 
Municipales Electorales; los Partidos 
Políticos tienen 4 días según lo marca la 
propia Ley para presentar impugnaciones”, 
sostuvo.

De esta manera, el lunes próximo se 
llevaría a cabo la sesión de cómputo 
de la elección de Diputados de Mayoría 
Relativa para entregar la constancia a 
los ganadores, y luego se procedería a 
realizar las asignaciones de los Diputados 
de Representación Proporcional o 
Plurinominales, a quienes también se les 
entrega una constancia de asignación.

López Zúñiga agregó que en el caso 

de la elección de Presidente Municipal y 
Síndico de los Municipios de Ahuacatlán, 
Compostela y Ruiz, según lo establece 
la propia Ley Electoral del Estado será 
necesario realizar un recuento de votos, 
debido a que la diferencia obtenida entre 
el primero y segundo lugar es del 1 por 
ciento.

Finalmente, subrayó que las incidencias 
presentadas durante el transcurso de la 
jornada electoral fueron mínimas y en 
general se puede asegurar que fue un 
evento cívico en completa tranquilidad, 
donde se cuidó y respetó la voluntad 
popular.

Por Oscar Verdín 
Camacho

A menos de dos meses y medio 
de que Héctor  González Curiel 
“El Toro”, concluya su encargo 
en la Presidencia Municipal de 
Tepic, su administración podría 
buscar estrategias jurídicas 
para heredar a su sucesor Polo 
Domínguez González un asunto 
que está por reventar en sus 
manos: la obligación para pagar 
más de 100 millones de pesos al 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM).

Se prevé que en los próximos 
días el  Segundo Tribunal 
Colegiado de esta ciudad notifique 
al Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje (TCA) que ha quedado 
firme el respectivo juicio de 
amparo, por lo que el Ayuntamiento 
de Tepic será notificado y tendrá 
un plazo, posiblemente de tres 
días, para que cumpla con el pago 
o de lo contrario se procederá a 
la ejecución forzosa, que podría 
ser mediante el embargo de sus 
cuentas bancarias.

Según fue explicado, en el 

amparo directo 899/2014 la 
Segunda Sala de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), desechó la solicitud 
del ayuntamiento que preside 
González Curiel para que fuera 
declarado sin validez el convenio 
laboral firmado en julio del 2011 por 
Georgina López Arias, Carlos Ruiz 
Flores, Carlos Rubén López Dado 
y Alejandro Fonseca González, 
entonces alcaldesa, síndico, 
secretario y tesorero municipal, 
así como representantes del 
SUTSEM liderado por Águeda 
Galicia Jiménez.

El argumento era que el 
convenio no fue autorizado por 
el Cabildo.

A tres años de la firma de ese 
convenio, fue explicado que no 
hay otro más actual, por lo que 
continúa vigente el del 2011.

El desechamiento del recurso 
fue resuelto con unanimidad 
de votos de los ministros de la 
Segunda Sala, Sergio A. Valls 
Hernández, José Fernando Franco 
González Salas, Margarita Beatriz 
Luna Ramos, Luis María Aguilar 

Morales y Alberto Pérez Dayán 
(ponente).

*

Cuando el pasado 25 de junio 
el gobernador Roberto Sandoval 
anunció una transferencia de 
más de 40 millones de pesos 
al Ayuntamiento de Tepic, 
para el pago de trabajadores 
sindicalizados, el recurso fue 
tomado como una parte del citado 
adeudo. Pero aún restan más de 
100 millones de pesos.

Fuentes que dan seguimiento 
a este asunto prevén que la 
administración de González 
Curiel podría recurrir a mañas 
jurídicas para evitar el embargo 
en el corto plazo, como el de 
buscar la admisión de un amparo 
contra ello y heredar la deuda al 
panista Polo Domínguez.

El SUTSEM estudiaría esas 
posibilidades para rebatirlas de 
inmediato. Incluso, se afirma 
que el sindicato de trabajadores 
podría seguir juicios contra el 
presidente municipal después de 
que concluya su encargo.

Con un PREP exitosos el Instituto 
Estatal Electoral cerró la jornada 

electoral: López Zúñiga 

POR UN AMPLIO MARGEN 
TRIUNFÓ POLO SOBRE ROY.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Se acaba de descubrir
un hecho sin precedente:
pues resulta que en Tepic
hay un POLO DE LA GENTE.
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Toda la propaganda electoral deberá ser 
recogida a la brevedad: Valle Miramontes
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*Y llevarla a la basura.

Por Oscar Verdín 
Camacho

Las casillas donde votaron 
Polo Domínguez González, 
candidato del PAN y ganador 
de la Presidencia Municipal 
de Tepic; Roy Gómez Olguín, 
candidato del PRI, Verde, 
y Nueva Alianza; así como 
el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, reflejan 
el resultado de la elección 
en esta capital.

Polo Domínguez votó en 
la casilla 689 ubicada en la 
Universidad Vizcaya, por la 
calle Miñón en el centro de 
Tepic. 

Para presidente municipal 
y síndico, el PAN obtuvo 195 
votos y el PRI 79, en tanto 
que, para diputados, el PAN 
consiguió 156 votos, por 88 
del PRI.

Mientras tanto, Roy Gómez 
Olguín emitió el voto en la 
colonia San Juan, en las 
oficinas del CREE, donde 
se instalaron las casillas 701 
básica y 701 contigua.

En la primera de ellas, 
para presidente municipal y 
síndico, 294 personas votaron 
por el PAN y 210 por el PRI, 
mientras que, para diputados, 
273 lo hicieron por el PAN y 
210 por el PRI.

En cuanto a la casilla 
contigua, el PAN consiguió 295 
votos y el PRI 210 respecto 
a la alcaldía de Tepic. Para 
diputados, los votos sumaron 
264 para el PAN y 207 para 
el PRI.

Por su parte, el gobernador 
Rober to  Sandova l  se 
presentó a votar a la escuela 
primaria Felipe Ángeles en 
la colonia Miravalles, donde 
se instalaron las casillas 754 
básica y contigua 1 y 2.

En la casilla básica, el 
PAN logró 199 votos y el PRI 
168 en cuanto a presidente 
municipal. Para diputados, 
el PAN sumó 195 votos y el 
PRI 155.

La casilla 754 contigua 
1 arrojó, para presidente 
municipal, 191 votos para el 
PAN y 177 para el PRI;

y para diputados: 173 para 
el PAN y 182 del PRI.

Finalmente, en la casilla 
contigua 2, para la alcaldía 
el PAN obtuvo 153 votos y el 
PRI 192, mientras que, para 
diputados, el PAN obtuvo 143 
votos y el PRI 181.

El PRI no perdía la capital 
del estado desde 1999 cuando 
arribó al cargo Justino Ávila, 
impulsado por una alianza de 
partidos de oposición. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El director de Protección 
Civil Municipal, Humberto Figueroa 
Esquivel, manifestó en entrevista, 
que en el transcurso de la semana 
pasada, se recibió un reporte a la 
dependencia de que un enorme 
cocodrilo estaba emergiendo de 
las pestilentes aguas del Río 
Mololoa, a la altura del Rancho “El 
Quevedeño” y la avenida Colosio, 
cerca de las vías del tren.

El funcionario dijo, que luego de 
recibir dicho reporte, junto con los 
elementos a su mando se dirigieron 
al sitio indicado para intentar capturar 

al enorme animal, el cual parece 
medir más de dos metros de largo, 
y es que muchos automovilistas y 
curiosos fueron testigos cuando el 
cocodrilo emergió del río Mololoa 
y se escondió rápidamente en lo 
profundo del manto acuífero.

Por lo que señaló, “ya tenemos 
tiempo queriendo atrapar a ese 
cocodrilo, pero no es fácil hacerlo, 
ya que el animal al notar nuestra 
presencia y sentir movimientos en su 
entorno se mete de nuevo al agua 
y se esconde en la profundidad 
del río o entre la maleza, que ahí 
existe.

Figueroa Esquivel, comenta 
que en otras ocasiones ya han 

capturado a otros cocodrilos pero 
más pequeños que ese, poniéndolos 
a disposición de la PROFEPA, y 
ellos se encargan de instalarlos 
en sitios seguros parecidos al 
de su hábitat natural, por lo que 
esperamos capturarlo a la brevedad 
posible.

Para finalizar la entrevista, el 
responsable de Protección Civil 
Municipal, dijo haber recibido 
indicaciones del Presidente 
Municipal de Tepic, Héctor González 
Curiel para capturar al cocodrilo en 
cuanto asome la nariz, sin causarle 
daño alguno y ponerlo en manos de 
las autoridades correspondientes 
para su custodia. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El director de Aseo 
Público Municipal, Francisco Valle 
Miramontes, dio a conocer en 

entrevista para este medio, que 
después de haber concluido el 
proceso electoral del 6 de julio, 
toda la propaganda electoral 
deberá ser recogida de los puntos 
donde fue instalada y llevada a 
la basura.

El funcionario indicó, que serán 
más de 15 toneladas de pendones 
publicitarios, así como de grandes 
pancartas que los partidos políticos 
y sus candidatos mostraron a la 
ciudadanía para capturar a los 
electores y votaran en favor de 
ellos, desgraciadamente solo había 
de resultar un ganador entre los 
muchos contendientes y esos 
pendones y pancartas hoy es 
basura y hay que recogerla.

Por lo que agregó, “los partidos 
políticos o los propios candidatos 

que instalaron su publicidad, 
deberían recogerla ellos mismos, 
pero nosotros estaremos al 
pendiente de su llamado por si 
quieren que les ayudemos a quitarla 
y recogerla, además de tirarla 
a la basura como corresponde 
hacer”.

“La tarea de recoger la basura 
electoral será en el transcurso 
de un par de días, nuestros 
compañeros trabajadores ya 
recibieron las indicaciones de 
ayudar a recoger esa publicidad 
y llevarla a la basura por lo que 
solo resta esperar por dónde 
empezar a trabajar en ello”.

Finalmente el entrevistado 
dijo, que por indicaciones del 
Presidente Municipal de Tepic, 

Polo, Roy y Roberto, 
¿ganaron el voto en sus 

propios barrios? 
* En las respectivas casillas donde votaron Polo Domínguez 

y Roy Gómez, el candidato del PAN obtuvo más votos, 
mientras que en la de Roberto Sandoval hubo división de 

sufragios.

*Tenemos que capturarlo, dijo.

Enorme cocodrilo fue visto en las aguas del río 
Mololoa por automovilistas: Figueroa Esquivel

Héctor González Curiel, la ciudad 
deberá estar limpia de publicidad 
electoral a la mayor brevedad 

posible, ya que dicho evento 
culminó y todo deberá volver a 
la normalidad. 
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*Deberán de cumplir con responsabilidad la misión que el pueblo les ha encomendado.
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 San Blas está hundido pero lo vamos a 
rescatar para beneficio del pueblo: Layín

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Iglesia exhortó a candidatos ganadores 
a no defraudar la confianza del elector

Por Edmundo Virgen

En la jornada electoral que se desarrolló 
el domingo 6 de julio en todos los municipios 
del estado para elegir presidentes 
municipales, diputados y regidores, 
corresponde a los partidos políticos, así 
como a los candidatos a los diferentes 
cargos de elección popular aceptar el 
veredicto del pueblo, ya sea el triunfo 
o la derrota, porque en eso consiste la 
democracia en saber elegir mediante 
el sufragio a nuestros representantes, 
así lo expresó el señor Obispo de la 
Diócesis de Tepic, Luis Artemio Flores 
Calzada.

Al respecto, manifestó el religioso, que 

elegir a nuestros alcaldes, legisladores 
y a quienes integraran el cabildo, 
representa un derecho y un poder que 
tiene el pueblo para elegir por el voto 
libre y secreto a sus gobernantes para 
que trabajen en beneficio de la sociedad, 
toda vez que los procesos de elección 
representan  una facultad que tiene el 
ciudadano, para emitir su voto por el 
candidato de su preferencia sin que 
el sufragio sea inducido por autoridad 
alguna, fuera de presiones, ya que de 
lo contrario se estaría transgrediendo 
la ley electoral.

El Señor Obispo añadió, que luego de 
conocerse los resultados de la elección 

los candidatos que resultaran electos 
por el voto ciudadano para cualquiera 
de los cargos por los que participan, 
deberán de sentirse honrados por 
tal nominación y en este sentido los 
exhortó a no defraudar la confianza del 
elector y cumplir con los compromisos 
asumidos ante sus representados, que 
sepan cumplir con responsabilidad la 
misión que se les encomienda en bien 
de la sociedad.

Agregó  el clérigo, que la responsabilidad 
del ciudadano no solo es votar, sino 
también darle seguimiento al trabajo 
de nuestros representantes populares 
y exigirles buenos resultados, y ojala 

algún día la ley electoral contemple la 
destitución de aquellos representantes 
que no cumplan con su tarea para la 
cual fueron electos, lo cual sería muy 
interesante ya que sin lugar a dudas habría 
un mayor compromiso para cumplir sus 
promesas, terminó diciendo Monseñor, 
Luis Artemio Flores Calzada.

Por Edmundo Virgen

A partir del mes de septiembre 
el alcalde electo del municipio de 
San Blas, el popular Hilario Ramírez 
Villanueva “Layin”, aseguró que 
luego de tomar posesión al cargo  
trabajará de la mano del gobierno 
federal, así como del gobierno estatal, 
para sacar adelante los proyectos 

de obra pública y de generación de 
empleos que tiene previstos llevar 
a cabo durante su administración, 
en la cual contara con un equipo de 
funcionarios con perfil y capacidad 
para atender con humildad y sencillez 
a la población, indicó.

Hilario Ramírez Villanueva, expresó 
que la elección en el municipio de San 
Blas fue limpia y ejemplar, ya que no 
se presentaron irregularidades y la 
planilla con la que él participó como 
candidato independiente ganó dos 
regidurías, aunque la diputación la 
ganó otro partido eso no representa 
ningún problema, ya que él acostumbra 
adaptarse a las circunstancias 
y en este caso como presidente 
municipal trabajará en equipo con 
los integrantes del cabildo y con el 

diputado electo.

El entrevistado señaló, que el 
haber ganado por segunda ocasión 
la presidencia municipal de San Blas 
no es obra de la casualidad, esto 
solo lo logran  las personas que 
trabajan bien y con responsabilidad, 
y el pueblo en esta ocasión le dio su 
confianza con el voto, por lo que en 
esta segunda gestión como alcalde se 
ha propuesto hacer mejor las cosas 
en beneficio de todos los habitantes 
y una de sus primeras acciones será 
formar un gabinete con gente que 
sea de San Blas, para que el dinero 
que se gasta en nómina reactive la 
economía local.

En relación a la frase- robé nomás 
tantito- refirió que, fue solo una 

broma, nunca lo he hecho, pero los 
de enfrente se agarran de cualquier 
cosa para estar chingando, pero lo que 
digan no me importa, ahorita tengo 
un compromiso con los habitantes 
de San Blas que sabré cumplir 
bien, porque si el pueblo me volvió 
a elegir es porque en mi anterior 
administración fui un buen alcalde, ya 
que en el municipio nunca nadie ha 
repetido como presidente municipal 
y hoy soy el primero en ser electo 
en dos ocasiones.

 Actualmente comentó, San Blas 
está hundido, porque así lo tiene el 
miserable que despacha como edil, 
pero desde el primer día del nuevo 
gobierno municipal las cosas van a 
cambiar para beneficio de todos los 
pobladores, expresó el “Layín”.
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Por Rafael González Castillo 

Ante  los dirigentes nacionales 
del PAN, Gustavo Madero, del 
PRD, Jesús Zambrano y de  sus 

seguidores, el alcalde electo de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, 
se comprometió   a  trabajar con 
honestidad y responsabilidad como 
lo hizo el ex Presidente  Municipal 

capitalino, Justino Ávila Arce.  El 
compromiso lo hizo casi a la media  
noche  de este domingo frente al 
Ayuntamiento después  de que 
comprobó que era el triunfador.

En el lugar insistió que la campaña 
ya terminó  y  que  ocupará el apoyo 
de la federación, del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, de los 
Senadores y diputados  federales 

Saúl Hernán Aguilar Orozco, 
coordinador del Programa 
Académico de Biología de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), asistió al 
Segundo Curso Taller para la 
Certificación de Licitadores 
Evaluadores de Programas 
Académicos de las Ciencias 
Biológicas, que se llevó a cabo 
en Tuxpán, Veracruz.

Aguilar Orozco dijo, que 
este curso taller contó con la 
asistencia de 35 programas 
de Biología de diferentes 
instituciones del país; el 
cual, estuvo a cargo de 
Eduardo Alfredo Zarza Meza, 
coordinador del Programa de 
Biología de Tuxpan Veracruz, 
quien además fue facilitador 
del aprendizaje y el manejo 
de la plataforma, apoyado por 
personal de la Universidad de 
Ciencias y Artes de Chiapas 
(UNICACH)

Subrayó, que la Coordinación 
de Biología de la UAN, 
estará participando como 
evaluador de programas 
de otras instituciones del 
país. Asimismo indicó, que 
la capacitación consistió en 
aprender a utilizar la base de 
datos para subir las evidencias 
adecuadas en cada uno de 
los indicadores, primero como 
institución a evaluar, y segundo, 
en tener acceso a la base de 
datos  como evaluador.

El Docente mencionó, que 
el programa de Biología está 
en proceso de  autoevaluación, 
para lo cual, se trabaja en 
base a una lista de evidencias  
que permita la detección de 
necesidades, y en su caso, 
ser solventadas a través de 
las recomendaciones, para 
que de esta manera, se 
pueda solicitar el proceso de 
acreditación a cargo de pares 
evaluadores externos.

Destacó, que “la licenciatura 
en Biología inició en 2003, sin 
embargo, el rector Juan López 
Salazar ha hecho hincapié, en 
que para la UAN es importante 
que todos los programas sean 
evaluados por pares externos, 
acreditados y que cuenten con 
un documento que respalde 
su calidad”.

El Coordinador explicó, 
que este proceso permitió 
conocer más a detalle la 
metodología que será utilizada 
en los próximos meses, así 
como también, el trabajo con 
contactos de otros programas 
de bilogía y con integrantes 
del comité responsable de 
acreditar a más de 35 programa 
académicos .  “Es tamos 
trabajando para que este 
programa sea evaluado este 
año e iniciar con el proceso 
de acreditación a partir del 
mes de enero de 2015”, 
concluyó.

de ambos Partidos.

Durante la fiesta de perredistas 
y panistas “Polo” afirmó que el 
quirófano   se encuentra listo para 
curar Tepic  y que la cirugía que 
practicará   será mayor porque 
ocupará extirpar el cáncer que tanto 
le daña a la  ciudad  desde hace 
bastante  tiempo.

En la operación  se necesitarán  
m u c h o s  i n s t r u m e n t i s t a s , 
anestesiólogos  y  de la unidad de 
todas las familias que viven en el 
municipio de Tepic, sin importar  su 
filiación partidista o religiosa  porque  
el doctor  recibirá un Ayuntamiento 
abandonado y con un  enorme  
quebranto financiero.

Antes de que  Domínguez  
González hiciera  el compromiso  
a unos cuantos  metros  del ingreso  
principal  a  la alcaldía  de Tepic, 
Gustavo Madero y Jesús Zambrano 
señalaron que no piensan  dejar   
solo a Leopoldo para que sea un 
buen Presidente Municipal.   

Coordinación de Biología de la 
UAN participará como evaluador 
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Con el Puerto Nayarit más empresas 
desean invertir aquí: Roberto Sandoval 

Gracias a las gestiones comerciales 
que ha sostenido el Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval Castañeda en 
el país de China, empresarios asiáticos 
del grupo FAW (First Automotive 

Works), una empresa líder a nivel 
mundial en la industria de fabricación 
de vehículos, visitaron este lunes la 
entidad con el propósito de consolidar 
una ensambladora que estará operando 

en la capital del estado. 
En reunión con Cao 

Guangming director de 
proyectos para América 
Latina de la empresa, el 
mandatario estatal dijo 
que este proyecto se logró 
gracias a las condiciones que 
ha generado el estado para 
consolidar el macroproyecto 
Puerto Nayarit, es por eso 
que empresas asiáticas han 
mostrado interés en venir 
e invertir a Nayarit. 

“Por el Puerto Nayarit 
ya muchos empresarios 
de Asia están fijándose 
en nuestro estado, la 
infraestructura carretera, 
ferroviaria, portuaria hacen 
de nuestro estado un lugar 
atractivo a la inversión, y que 
bueno el puerto de Nayarit 
ya empieza a despertar a 
nivel internacional, es un 

punto clave para poder llevar 
de Asia al Pacífico y poder llegar a 
Estados Unidos o Sudamérica; viene 
una empresa denominada FAW, que 
produce miles y miles de carros y 

Derivado del informe emitido por la Secretaría 
de Salud Federal, donde se dio a conocer el primer 
caso de Chikungunya que de manera importada 
llegó a México, el Gobierno de la Gente, a través 
de la Secretaria de Salud, intensifica los operativos 
de control epidemiológico y a su vez descarta 
alerta alguna ante el riesgo del contagio de dicho 
virus, el cual es trasmitido por el mismo zancudo 
-Aedes aegypti-portador del Dengue.

EL Jefe de Estatal de Epidemiología de los 
Servicios de Salud de Nayarit, Jorge Barrera 
Castellanos, informó que las acciones que se están 
llevando a cabo de manera permanentemente 
para combatir el zancudo trasmisor del Dengue, 
son efectivos de la misma manera para combatir 
al virus de Chikungunya, que en estos momentos 
sólo está afectado a países de Centroamérica 
en nuestro Continente.

Señaló, que Chikungunya es un virus transmitido 
al hombre y los monos por los mismos mosquitos 

vGobierno de la Gente emprende operativos 
de prevención contra virus de Chikungunya

camiones y ya estamos en platicas 
para poder abrir las puertas, otorgarlas 
facilidades de terrenos y los incentivos 
en impuestos para que vengan a 
generar empleos para los nayaritas”, 
mencionó el gobernante. 

Dijo además que en este proyecto 
que se tiene contemplado establecer 
en Tepic constará de una inversión 
totalmente privada; por lo que el Estado 
estará generando las condiciones para 
otorgar el terreno donde sería edificado 
entre otras facilidades de trámites e 
impuestos. 

 “Tenemos que buscar como Nayarit 
y los nayaritas mejoren su calidad 
de vida, y que para nosotros como 
gobierno la generación de empleo 
debe servir para que Nayarit crezca y 
los nayaritas cuenten con una mejor 
calidad de vida, nuestro objetivo hoy es 
atraer empresas y ser promotores de 
riqueza para que la gente tenga más 
oportunidades y mejores beneficios”, 
aseveró. 

 Es de mencionar que la empresa 
FAW es la empresa con más años de 
experiencia en China y es fabricante 
de camiones ligeros, medianos y 
de servicios pesados, automóviles, 
autobuses municipales y los autobuses 
turísticos de lujo, chasis de autobús 
de carga y mini vehículos, con ventas 
totales superiores a los 18 millones de 
vehículos en todo el mundo.

involucrados en la transmisión del dengue, y al 
igual que esta última enfermedad, causa fiebre, 
dolores severos en las articulaciones, dolor de 
cabeza, mialgias, náuseas y erupciones cutáneas, 
la principal diferencia radica en la afección a las 
articulaciones.

La enfermedad puede presentarse entre tres y 
siete días posteriores a la picadura del mosquito, 
y tiene una duración de entre dos y doce días, 
para este padecimiento no existe una vacuna que 
lo prevenga, ni un tratamiento en específico, se 
maneja únicamente de manera sintomática.

Barrera Castellanos, expresó que de acuerdo a 
la Organización Mundial de la Salud, las medidas 
de prevención y control para el Chukungunya se 
enfocan en reducir al mínimo la exposición al 
mosquito transmisor, mismas que se convierten 
en imperativas, para prevenir la diseminación 
en caso de que se presente un brote, de igual 
manera enfatizó que es necesaria la participación 
de la ciudadanía para evitar que este mal llegue 
al estado.

“La prevención y el control se basa principalmente 
en la reducción del número de depósitos de 
agua, tanto naturales como artificiales, que 

puedan servir de criadero de los mosquitos. Las 
personas que viajen a zonas de riesgo deben 
adoptar precauciones básicas, como el uso 
de repelentes, pantalones largos y camisas de 
manga larga”, puntualizó

Hizo un llamado a la población a que continúe 
participando en las campañas de prevención de 
la Secretaría de Salud y a seguir empleando las 
medidas preventivas que han adoptado en sus 
hogares para alejar al mosquito transmisor del 
Dengue, ya que esto les permitirá evitar ambos 
padecimientos, no sólo dentro de sus hogares 
si no en todo su entorno.
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“Una Nación sin elecciones libres es una nación sin voz, sin ojos y sin 
brazos”: Octavio Paz.

Mis amigos lectores siempre me piden 
lectura al respecto de una elección como la 
nuestra; en muchas ocasiones de palabra, 
hoy lo escribo. Y no es para que alguien en 
especial se enoje, porque muchos creen que 
quien perdió Tepic  fue Roberto; no ganó el mal 
gobierno que encabeza El Toro, pero si Gianni, 
el cual obtuvo una victoria contundente; será 
diputado local gracias al buen trabajo y buen 
trato hacia la gente, no solo de nuestra capital. 
Según los que saben, el PRI perderá cuatro 
presidencias municipales y dos diputados de 
mayoría; entonces Roberto refrenda Congreso 
y recupera siete alcaldías de las once perdidas 
durante la elección que lo llevó al poder. Roy 
no debió haber sido el candidato, pero tampoco 
Gianni, porque ambos le pelearían la candidatura 
a gobernador a Manuel Humberto Cota Jiménez, 
el que sigue de la lista de tres; primero Ney, 
luego Roberto, enseguida el senador: valores 
entendidos. 

Desde luego que Roberto lo escribirá en 
sus memorias si las llega a publicar algún 
día, pero lo importante es que le devolvió el 
favor a mi tío Manlio Fabio Beltrones Rivera, 
de hacer candidato al Roy, cuando que hasta 
los taxistas aseguraban el mismo día 6 de julio 
pasado, que el candidato natural era Gianni Raúl 
Ramírez Ocampo, hoy flamante diputado local y 
seguramente Presidente de Gobierno legislativo. 
Porque pasó lo que pasó?.  Roberto juega en las 
grandes ligas, donde no hay sentimientos para 
nadie, mucho menos para los amigos, así sean 
de la infancia; cuidado con que se les hubiera 
colado el Roy; como presidente municipal de 
Tepic brinca a la grande y entonces ni modo 
que lo mandaran matar para quitarlo de en 
medio; mejor sacrificio que barbarie. 

Vistas así las cosas, Polo Domínguez ya es 
el candidato natural de una probable alianza 
opositora al PRI dentro de tres años; como mártir 
o como buen gestor; será el gallo con vitíligo 

que le echen a pata grande Cota Jiménez. 
Roberto seguirá haciendo bien las cosas por 
la gente de su pueblo, con esos proyectos que 
no le tocará inaugurarlos, los más grandes, 
pero que ya lo tienen colocado como el mejor 
gobernador que ha tenido Nayarit. A mi gran 
amigo el ingeniero Amado Rubio Castañeda 
quiero decirle que los hombres probos, honestos 
y trabajadores como él, aunque no sea diputado 
local, presidente municipal, diputado federal, 
senador o gobernador, siempre contarán con 
el respaldo o el aprecio del pueblo, porque 
cuando una persona es limpia, ni jabón ocupa 
para asearse. 

Te quiero decir también que en política hay 
muchísimos momentos de duros fracasos, pero 
al final del rudo camino, la recompensa es el 
reconocimiento de la gente, el cual es alimento 
para el espíritu de los hombres generosos y 
nobles como tú. Podrás perder un millón de 
batallas en política, pero con una que ganes, 
ya jamás te abandonará la suerte… Sobre lo 
mismo; gana mi sobrino El Loco Rangel la 
presidencia municipal de Huajicori; también El 
Malaco en Acaponeta pero está impugnado; gana 
la humildad de Lucio Santana en Tecuala, pierde 
la soberbia de Luis Javier González Olvera;  
mi primo Tomás Cervantes de Dios se llevó la 
elección para alcalde en Rosamorada; en Ruiz 
refrenda el PAN; Saldaña gana Tuxpan; San Blas 
se lo llevó Layin; Tepic, Polo Domínguez; Xalisco 
pierde Julio César, gana Lerma; Compostela 
en veremos; Jala, PRI; Ixtlán, PRI; Ahuacatlán, 
pierde Güicho;  Amatlán recupera PRI; Bahía 
está en veremos; Nayar y Yesca, PRI; Santa 
María del Oro, PRI. Y como dice David Aguilar: 
todo se resuelve a favor o en contra, pero se 
resuelve… PALESTRAZO: Tepic, a pesar de 
contar con la mayor votación, no es el más 
importante; ahí están también, 19 municipios 
para ser detonados en todos los aspectos; 
unidos por el nuevo Nayarit. 

La simulación es hoy por hoy la práctica 
más sobresaliente dentro de la política. Así, 
lo mismo se disimula que hay elecciones para 
hacer surgir a triunfadores cuyo gobierno se 
basará en apenas sí un 12 a 17 por ciento 
de respaldo ciudadano; se disimula una gran 
preocupación y hasta se elaboran estrategias, 
planes y leyes para los migrantes que cruzan 
el territorio, cuando no se aterriza hasta el 
organismo responsable y se sigue tolerando 
la corrupción que ahí impera; se disimula una 
serie de beneficios para los ciudadanos en las 
telecomunicaciones ofreciendo dejar de pagar 
largas distancias cuando este servicio ya no se 
ocupa porque se suple con correos, mensajes, y 
otros servicios que no solo permiten escuchar la 
voz sino ver los rostros; se disimula la paralización 
de la economía hablando de prosperidad a 
futuro; se disimulan: el saqueo, los robos, los 
abusos, las arbitrariedades asegurando orden y 
transparencia inexistentes; se disimula el terror 
de perder el poder metiendo a la cárcel a los 
líderes sociales. Ganamos, de esta forma, uno 
de los primeros lugares dentro del esquema de 
los países disimuladores.

En Coahuila y Nayarit hubo elecciones 
intermedias para presidentes municipales y 
diputados locales. El abstencionismo fue de cerca 
del 60 por ciento en promedio. El triunfo se le 
otorga al PRI en las 16 curules coahuilenses, 
sin embargo éste se logra por varios factores 
marcados como estrategia para obtener estos 
resultados. Por un lado se pulverizó a la oposición 
organizada y con recursos, es decir, al PAN y al 
PRD; se permitió el registro de catorce partidos 
políticos; el tricolor se coaligó con cinco institutos, 
uno de ellos el Verde y el resto estatales; se 
aceitó de manera permanente a la estructura 
priísta, es decir, se mantuvo una nómina y los 
pagos puntuales a los líderes de siempre, a los 
que en cada proceso estrenan coche, le ponen 
un piso más a sus casas o empiezan a lucir 
joyas y buenas prendas de vestir; utilizaron los 
programas de Sedesol y sus registros para estar 
pendientes de los avances de otros partidos y 
elaborar sus propias estadísticas.

Así, para estos 16 escaños se registraron 
117 candidatos; los partidos pequeños, los 
estatales, los formados para no tener enemigo 
fuerte al frente, no participaron en la mitad de 
los distritos y entre ellos lo mismo había un ex 
director del Instituto Electoral del Deporte que 
otro que repetía; el ex secretario de Educación; 
la directora del Banco de Alimentos; una ex 
delegada del ISSSTE; Verónica Martínez 
llega también por segunda ocasión al igual 
que Shamir Fernández; dos más que fueron 
legisladores locales abanderados por el PAN y 
que sufrieron la transformación de bicolores a 
tricolores; uno más, del llamado Partido Joven, 
aliado con el PRI; un ex alcalde y ex diputado 
federal; un ex presidente municipal; una ex 

funcionaria estatal y otros que apenas inician 
su trayectoria política.

Con la presencia de estos personajes los 
electores que asistieron a las urnas olvidaron 
el saqueo de Humberto Moreira, la deuda que 
tiene a su hermano Rubén muy apurado haciendo 
cálculos de que no logra acercarse a la fortuna 
acumulada por quien, cual sistema monárquico, 
le heredó el poder supremo; dejaron atrás los 
pasajes de abuso para con la ex señora Moreira 
y los lujos con los que se convive con la actual 
en un país en el extranjero, perfectamente 
protegido y muy contento; ya no se acordaron 
que con la homologación del IVA se afectó la 
zona norte de la Entidad, la actividad comercial, 
las ventajas que les representaba a una buena 
parte de los más de 3 millones de habitantes o 
2 millones de electores.

Ni siquiera les vino a la mente que no se ha 
aclarado el crimen del hijo de don Humberto, 
lo cual puede garantizar a quienes han tenido 
dolorosas pérdidas que no se sabrá, no se conocerá 
quienes los ultimaron; menos aún tuvieron a bien 
platicar, comentar, de aquella que fue considerada 
la mayor masacre en México, la llevada a cabo 
en Allende, Piedras, Negras, Múzquiz y Sabina, 
en donde secuestraron a 300 personas a las 
cuales torturaron, asesinaron y las incineraron. 
Atrás quedaron los lamentos de las viudas de 
Pasta de Conchos y las peticiones de justicia y 
los reclamos por el pago de indemnizaciones. 
Al mando estaba un priísta, un Moreira, un ex 
líder nacional del tricolor y la justicia nunca se 
hizo presente, en ninguno de estos casos, ni 
en el ligado a los Zetas, al narcotráfico ni en 
el que involucraba a los concesionarios en las 
minas, a los del Grupo México.

César Camacho e Ivonne Ortega, presidente 
y secretaria general del CEN del PRI, fueron 
los encargados de dar a conocer los triunfos 
de manera oficial. Mientras tanto, los líderes 
tanto del PAN como del PRD y de otros partidos 
también han olvidado, o simulado olvidar, la 
inclusión en la reforma electoral del número 
requerido  para lograr que las elecciones y sus 
participantes se incluyan en la legitimidad. Una 
segunda vuelta, con un voto obligado, con el 
surgimiento de candidatos de dedazo dentro de 
los partidos políticos, no parece ser la solución 
que buscan los ciudadanos para incentivarse 
a emitir sufragios. De ahí que las estrategias 
de los tricolores vayan perfeccionándose y 
agigantando el cinismo de presentarse como 
“avasalladores” con un mínimo porcentaje de 
votos y una abstención de vergüenza.

En Nayarit, aunque se intentó poner en práctica 
la misma estrategia coahuilense, el resultado 
no se visualizaba igual por lo que pusieron en 
marcha su operación del día en la que lo mismo 
se incluyeron detenciones que boletas apócrifas, 

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
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se utilizaron vehículos oficiales para transportar 
a electores hasta sus casillas, no faltaron los 
levantones y la compra de votos, por lo que habrá 
resultados oficiales otorgados por tribunales pero 
no por estas violaciones sino porque como el 
PRI resultó derrotado en la capital del Estado, 
en Tepic, frente a la coalición formada por el 
PAN y el PRD, no resisten, se nota, ninguna 
derrota que pueda servir de antecedente a lo 
que habrá de realizarse el próximo año, tiempo 
en el que el precio de cada voto se distinguirá 
por lo caro, de ahí que se guarden desde ahora 
fondos económicos a través de someter el gasto 
público a una brutal retención.

Aseguran los panistas que obtuvieron el triunfo 
en Tepic, Ahuacatlán y Xalisco; el independiente 
Hilario Ramírez, dice que será de nuevo alcalde 
en San Blas, en el municipio en el cual “robó 
poquito”. Así, de 20 presidencias municipales 
el tricolor sostiene sus triunfos en 16 y habrá 
de presentar su demanda de revisión en Tepic. 
De las 18 diputaciones locales se le quedarán 
14, 2 son para el PAN y una para el PRD; sobre 
las 138 regidurías, 80 le pertenecen a sus 

representantes, el PAN tendrá 26; el PRD, 15; 
el PRD, local, 2; Movimiento Ciudadano 3 y 1 
para candidatos independientes. 

Otro de los elementos para el triunfo estuvo 
en la anulación de 437 mil 533 votos, máximo 
histórico en una elección con el número de 
empadronados que tiene Nayarit. Habrá que 
tomar muchas notas sobre los olvidos de los 
electores y la simulación de los partidos políticos 
ya que el año próximo el número de gubernaturas, 
alcaldías y curules que se presenta y que 
registran cambios en prácticamente la mitad 
de Entidades, señalará cual será el camino 
para los años que le quedan a Peña Nieto en 
el Poder Ejecutivo Federal y, sobre todo, que 
puede esperarse cuando deban presentar al 
candidato con el que pretendan mantenerse 
en el máximo mando.

Por lo pronto tanto Rubén Moreira como Roberto 
Sandoval Castañeda, podrán dormir tranquilos 
a sabiendas de que no tienen ninguna oposición 
enfrente, ni en lo político ni para sus deseos ya 
que habiendo logrado mantener una mayoría 
absoluta en sus respectivas cámaras.
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Tepic.-Con el fin de ejecutar 
un rediseño de la estructura 
técnica y administrativa del 
Congreso del Estado de 
Nayarit, en Sesión Pública 
del Segundo Periodo Ordinario 
de Sesiones del Tercer Año 
de Ejercicio Constitucional, 
las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Legislatura, aprobaron por 
unanimidad el decreto que 
reforma, adiciona y deroga 
diversas disposiciones de 
la Ley Orgánica del Poder 

Legislativo del Estado de 
Nayarit y del Reglamento 
para el Gobierno Interior del 
Congreso del Estado.

En el contenido de estas  
importantes reformas, las 
cuales presentó el Presidente 
de la Comisión de Gobierno, 
diputado Armando García 
Jiménez, tiene como premisas; 
la revisión integral de las 
funciones de áreas creadas 
en circunstancias especiales 
y sus resultados, optimizar 

recursos presupuestales, el 
diagnóstico riguroso a partir de 
la utilidad de las áreas actuales, 
además de los requerimientos 
para lograr mayor eficiencia 
y eficacia de la labor del 
Congreso del Estado.

En lo que compete a cada 
una de las áreas creadas, se 
destacan que la Secretaría 
General del Congreso del 
Estado, tiene como estructura; 
la Dirección de Procesos 
Legislativos, la cual queda 
integrada por la Coordinación 
de Apoyo Parlamentario y la 
Coordinación de Registro 
Documental y Estadística 
Parlamentaria; la Dirección 
de Investigación Legislativa 
queda con la Coordinación 
de Estudios de Finanzas y 
Administración Pública y la 
Coordinación de Estudios de 
Opinión Pública e Investigación 
Aplicada.

La Oficialía Mayor del 
Poder Legislativo; quedó 
conformada por la Dirección 
de Tesorería; de la que se 
derivan los Departamentos de 

Programación, Presupuesto 
y Finanzas; de Contabilidad; 
de Trámites y Liquidación de 
Pagos y de Validación, Control 
e Integración Documental.

A su vez, queda con la 
Dirección de Administración 
de Personal y Desarrollo 
Institucional; de la que se 
desprende el Departamento 
de Administración y Control 
de Personal, el Departamento 
de Nómina y el Departamento 
de Capacitación y Formación 
Permanente.

En este mismo tema, 
la Oficialía Mayor queda 
integrada con la Dirección 
de Adquisiciones, Servicios 
Genera les ,  Cont ro l  de 
Bienes y Almacén; la cual 
tiene siete departamentos; 
de Adquisiciones, de Bienes 
Mueb les ,  Inmueb les  e 
Intangibles, de Almacenes, 
de Servicios Generales, de 
Mantenimiento y Conservación 
de Bienes Muebles e Inmuebles, 
de Resguardo y Seguridad y 
el Departamento de Logística 
y Eventos.

De igual manera, con esta 
enmienda legislativa aprobada, 
se define que la Contraloría 
Interna; tiene la Dirección 
de Auditoría Financiera y  
de Auditoría Operacional y 
Administrativa.

Mientras que, son parte de 
la estructura orgánica de la 
Comisión de Gobierno, las 
unidades administrativas de 
Comunicación Social;Gestoría 
Soc ia l ;En lace  pa ra  l a 
Transparencia y Acceso 
a la Información Pública;  
Unidad Jurídica; Unidad de 
Asesores y la Unidad de 
Tecnologías de la Información 
y Comunicaciones.

En suma, con la aprobación 
del decreto que reforma, 
adiciona y deroga diversas 
disposiciones de la Ley 
Orgánica del Poder Legislativo 
del Estado de Nayarit y del 
Reglamento para el Gobierno 
Interior del Congreso del 
Estado; la Honorable Cámara de 
Diputados, se logra consolidar 
como un Poder dinámico con 
entes especializados. 

Para  Serg io  Fernando 
González Berecochea, Presidente 
de la Coparmex Nayarit, éste es 
el momento ya de olvidarse de 
sus partidos y gobernar para 
toda la ciudadanía, para tener lo 
mejor para la capital y el Estado 
y además externó su confianza 
en que a los proyectosactuales 
del Gobierno del Estado, se les 
dé continuidad, por el bien de 
todas y todos los nayaritas.

“Ya se acabó la elección, 
ahora hay que ponerse a trabajar 
por lograr un mejor Nayarit y 
exigir como ciudadanos, que 
las promesas de campaña 

se cumplan”, asentó el líder 
empresarial.

G o n z á l e z  B e r e c o c h e a 
afirmó que su participación 
como observadores electorales, 
para las 60 personas que se 
involucraron en este ejercicio 
democrático tuvo resultados muy 
satisfactorios, aun cuando en una 
casilla, al observador intentaron 
amedrentarlo, y en otras no se 
les permitió vigilar el escrutinio 
de votos, pero en resumen no 
se reportaronirregularidades 
trascendentes o hechos de 
violencia. 

Según el informe emitido por 

este organismo empresarial, con 
respecto a la jornada electoral 
del pasado 6 de julio, manifestó 
que el proceso se llevó a cabo 
con tranquilidad, con civilidad 
y respeto, tal y como se había 
pronosticado que sería, con 
algunos incidentes menores, 
pero que no pusieron en riesgo 
la estabilidad y transparencia 
de estas elecciones, así como 
tampoco, la integridad del 
electorado que acudió a sufragar 
el pasado domingo.

“Hubo pocos reportes de 
incidentes, algunos relacionados 
con la apertura de las casillas que 

•	 Esta	iniciativa	de	reforma	fue	presentada	por	el	Presidente	de	la	Comisión	de	
Gobierno,	diputado	Armando	García	Jiménez.

Es momento ya de gobernar para 
toda la ciudadanía: COPARMEX

fue después de las 8 
de la mañana porque 
no se presentaban 
las y los funcionarios 
de casilla; por la 
presencia de gente 
afuera de las éstas 
a menos de 50 mts., 
portando camisas 
con una leyenda 
sobre Nayarit yhubo 
ocasiones que no se 
respetó el acuerdo 
de no pasar con 
celulares, cámaras 
fotográficas o bolsas, 
al ingreso a las 
mamparas. Agregó 
que en su informe 
asentaron además 
que se pudieron 
observar automóviles 
del transporte público (taxis), 
llevando a gente a votar, en su 
mayoría personas de la tercera 

edad o amas de casa y algunas 
confusiones por las casillas,por 
la división y reasignación del 
domicilio de las mismas.

El poder legislativo de Nayarit rediseña 
su estructura técnica y administrativa
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*Fueron	un	acto	cívico,	el	inicio	de	una	exposición	y	la	presentación	de	un	libro
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Iniciaron en Tepic actividades de la Semana del 
Abogado 2014, organizada por el Poder Judicial

Tepic.- La Delegación Estatal del ISSSTE 
invita a los niños derechohabientes que 
tengan entre seis y 13 años de edad a la 
edición 2014 del Programa Recreativo de 
Verano que integra una completa serie de 
actividades encaminadas al desarrollo y 
esparcimiento de los menores. 

De acuerdo al coordinador del programa 
Juan Carlos Valle Miramontes los padres 
de familia tendrán hasta el próximo once 
de julio para inscribir a sus hijos en el 

programa recreativo que comenzará a 
partir del 21 de julio y brindará atención a 
los menores hasta el 15 de agosto. 

A efecto de promover en los menores 
una cultura de activación física se tiene 
programada la instrucción en disciplinas 
como basquetbol, voleibol, futbol y tae kwon 
do; mientras que en el aspecto cultural se  
ofrecerán talleres de dibujo, danza regional 
y recreación, además conferencias sobre 

salud y nutrición infantil. 

Valle Miramontes precisó que el programa 
recreativo nuevamente tendrá como sede 
la escuela primaria Francisco I. Madero 
localizada en la colonia centro de Tepic 
con el propósito de ofrecer una ubicación 
accesible para los diferentes puntos de 
la ciudad. 

Los interesados de inscribir a sus menores 
en el programa, que tendrá un horario 

Con un acto cívico, la apertura de 
una exposición y la presentación de un 
texto jurídico en el edificio del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ) del estado, 
iniciaron este lunes las actividades de la 
Semana del Abogado 2014, organizadas 
por el Poder Judicial de Nayarit.

El acto cívico se efectuó a temprana 
hora y con la presencia de decenas 
de mujeres y hombres que laboran 
en el Poder Judicial, así como de 
representantes de asociaciones de 
abogados, el magistrado Rafael Pérez 
Cárdenas, integrante de la Sala 
Constitucional-Electoral, felicitó a 
quienes han hecho de la abogacía su 
profesión y ocupación diaria.

Pérez Cárdenas destacó en su 
mensaje la evolución en México de los 
retos de los abogados y en especial de 
los jueces, cuya labor —dijo— requiere 
de respeto.

“Por ello —agregó— convocamos a 
jueces, servidores judiciales y abogados 
a prestigiar nuestra actuación haciendo 
lo que nos corresponde, aplicando la 
ley con nuestro criterio, con argumentos 
sólidos, resultado de un estudio 
exhaustivo y sereno de cada asunto 
que nos sea turnado, para que cada 
decisión adoptada con responsabilidad, 
cada palabra pronunciada con prudencia, 
sean pasos firmes para consolidar las 
instituciones y cimentar la confianza 
social en ellas”.

Encabezó el acto cívico el presidente 
del Poder Judicial de Nayarit, doctor 

de 08:00 a 13:00 horas deberán acudir a 
la Oficina de Deportes de la Delegación 
Estatal ubicada en el sótano del número 
162 poniente de la calle Sebastián Lerdo 
de Tejada de la capital del estado. 

Además de llevar una copia del carnet de 
servicios médicos y de acta de nacimiento, 
es requisito para la inscripción llevar la 
CURP del menor; un certificado médico; 
el comprobante de pago del trabajador así 
como dos fotografías tamaño credencial y 
dos tamaño infantil. Para mayores informes 
también pueden comunicarse al teléfono 
215-44-05.

vInvita el ISSSTE al Curso de Verano 2014. 

Pedro Antonio Enríquez Soto, quien 
posteriormente, en compañía de 
numerosos profesionales del derecho, 
se dirigió al vestíbulo del edificio del 
Tribunal e inauguró ahí la exposición 
“Herramientas de la justicia”, que incluye 
diversos implementos 
como máquinas de 
escribir, papelería, 
libros de actas y textos 
normativos, empleados 
en distintas épocas 
por personal, sobre 
todo, de los juzgados 
de primera instancia; 
d i cha  expos i c ión 
permanecerá abierta 
al público hasta el 
próximo viernes.   

Este mismo lunes, al mediodía, con 
la asistencia de más de 120 personas 
se efectuó en el auditorio Rey Nayar de 
la misma sede judicial la presentación 
del libro “Teoría general del delito”, 
del doctor Manuel Vidaurri Aréchiga, 

académico de la Universidad de 
Guanajuato.

Previo a la ilustrativa exposición del 
autor, el texto jurídico fue comentado por 
el maestro Óscar Saúl Cortés Jáuregui, 

magistrado de la Sala Penal 
del TSJ; por el licenciado 
Raymundo Jaraleño Mosqueda, 
defensor público federal, y 
el maestro Ricardo Jaime 
Lozada, de la Universidad 
Vizcaya de las Américas, 
quienes coincidieron en que 
dicha obra es una valiosa 
herramienta metodológica para 
la interpretación y aplicación 
de la ley a los casos concretos 
en materia penal.

Por último, en representación de las 
autoridades judiciales, el magistrado 
Manuel Salinas Solís, integrante de la 
Sala Penal del TSJ, entregó sendos 
reconocimientos al autor del libro, los 
comentaristas y al moderador del evento 
académico, doctor Julio César Romero 
Ramos, secretario de la Carrera Judicial 
del Poder Judicial del estado.

Las actividades de la Semana del 
Abogado continuarán este martes a las 
12 horas en el auditorio Rey Nayar, donde 
se efectuará la conferencia “Ciber justicia 
y el amparo electrónico”, cuyo ponente 
será el doctor Julio Alejandro Téllez 
Valdés, del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas de la Universidad Nacional 
Autónoma de México.
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El médico de Brasil no 
avala infiltrar a Neymar

Deportes 11

MUNDO DEL FUTBOL LLORA 
A ALFREDO DI STÉFANO 

MÉXICO, D.F.- El mundo del fútbol 
lamentó el lunes la muerte del argentino 
Alfredo di Stéfano, una de las mayores 
leyendas de este deporte. 

Desde Argentina, pasando por 
España y Colombia, donde hizo su 
carrera, las reacciones no se hicieron 
esperar. La selección Albiceleste, que 
vela armas en Brasil ante su choque de 
semifinales el miércoles contra Holanda 
en la Copa del Mundo, homenajeó al 
futbolista. 

"Hasta siempre, Maestro Alfredo 
Di Stéfano. Lo despide con honores 
y gratitud la Argentina y el fútbol 
mundial", dijo la selección en su cuenta 
de Twitter. 

"Hasta siempre Don Alfredo Di 
Stéfano, una leyenda, un grande dentro 
y fuera de la cancha. Mucho ánimo 
a todos sus familiares y allegados", 
escribió el astro Lionel Messi en su 

cuenta de Facebook. 
En su sitio oficial de internet, la FIFA 

indicó: "las estadísticas mostrarán que 
Alfredo di Stéfano es uno de los mejores 
anotadores de todos los tiempos, si 
bien los números fríos sólo reflejan 
una parte de la historia". 

"Estoy muy triste por la noticia de 
la muerte de Alfredo di Stéfano", dijo 
Joseph Blatter, presidente del organismo 
rector del fútbol. "Él fue el jugador 
más completo que yo haya visto. Era 
también mi favorito". 

Di Stéfano falleció el lunes a los 88 
años en un hospital de Madrid, donde 
había ingresado hace dos días tras 
sufrir un paro cardíaco. Fue integrante 
del Real Madrid que conquistó cinco 
Copas de Europa consecutivas a finales 
de los años 50. Y cómo técnico fue el 
único que ganó campeonatos en la era 
profesional con los eternos antagonistas 
Boca Juniors y River Plate, club en el 

que inició su carrera como futbolista 
antes de pasar a Millonarios de Colombia 
y posteriormente a Europa. 

"River Plate despide a uno de los 
mejores jugadores de su historia: Alfredo 
Di Stéfano", dijo el club. 

"Adiós y gracias Don Alfredo Di 
Stéfano, técnico campeón con Boca 
en 1969 y leyenda del fútbol mundial. 
Ya es eterno", agregó Boca Juniors 
en Twitter. 

La muerte de Di Stéfano golpeó 
fuerte en la capital española, donde 
el argentino vivió la mayor parte de 
su vida. La comunión del futbolista 
con el Real Madrid, club del que era 
presidente de honor, era total. Y la 
afición lo reverenciaba como a un 
ídolo por el brillante recuerdo de una 
época gloriosa. 

"El Real Madrid extiende estas 
condolencias a los madridistas de 
todo el mundo y a los que sienten con 

emoción la pérdida del mejor jugador 
de todos los tiempos", dijo el club 
madridista en un comunicado. 

Los integrantes de la actual plantilla 
merengue, pero también de rivales como 
el Barcelona, quisieron recordar a un 
referente al que llamaban cariñosamente 
el "maestro". 

"Don Alfredo, el más grande. Leyenda 
del madridismo, siempre con nosotros. 
Siempre le recordaré maestro", escribió 
el capitán del Madrid y la selección 
española Iker Casillas en Twitter. 

"Es un día triste", dijo Cristiano 
Ronaldo. "Don Alfredo nos ha dejado, 
pero su memoria vivirá siempre en 
nuestros corazones. Las leyendas nunca 

mueren. Gracias por todo maestro". 
"Tú nos hiciste los más grandes. 

Siempre estarás con nosotros", añadió 
Alvaro Arbeloa en la misma red 
social. 

El ex delantero argentino fue un 
jugador universal y vistió las camisetas 
de las selecciones de su país natal, 
España y Colombia. 

"Descansa en paz Alfredo di Stéfano. 
Leyenda del fútbol", dijo el barcelonista 
Andrés Iniesta también a través de 
Twitter. "Ya corre la 'saeta''', añadió 
el español Xabi Alonso en referencia 
al apelativo de la "Saeta Rubia" por 
el que fue conocido en sus tiempos 
de jugador. 

"Hubo partidos que 
transcurrieron de una forma 
normal, pero otros con 
muchas faltas de ambos 
equipos", insistió el técnico 
de Alemania

El seleccionador de 
Alemania, Joachim Low, 
criticó hoy algunas de las 
actuaciones arbitrales 
p resenc iadas  en  e l 
Mundial de Brasil y abogó 
por defender al jugador, 
sometido en ocasiones por 
la dureza del juego.

Low se explayó con el choque entre Brasil y 
Colombia, del que salió lesionado Neymar.

"Hubo partidos que transcurrieron de una 
forma normal, pero otros con muchas faltas de 
ambos equipos. No solo la falta ante Neymar. 
Sino otras que sucedieron. Solo se jugaron 38 o 
39 minutos, con muchas pausas, interrupciones 
y eso perjudica el movimiento y el ritmo de 
juego", explicó.

"Creo que los equipos deberían ser 
informados de por qué hay una tarjeta o 
no y de lo que pasa en el campo. Y eso es 
lo que espero que suceda mañana", confió el 

preparador alemán.
Löw insistió en recordar que "muchas de las 

entradas del partido entre Brasil y Colombia 
fueron faltas por detrás. Hay que proteger a los 
jugadores, a veces en gran riesgo", insistió.

Muestra su apoyo a Neymar
Antes de permitir cualquier pregunta, el 

preparador alemán señaló: "lamentamos mucho 
la baja de Neymar, quiero decirlo desde el 
principio. Hubiéramos deseado que estuviera 
aquí. Siempre preferimos medirnos a los mejores 
jugadores", indicó.

"Es muy serio para el jugador. Es una 
situación terrible. Quiero desearle la más rápida 
recuperación y que esté de regreso muy pronto", 
agregó Joachim Low.

El médico del seleccionado brasileño descartó 
la posibilidad de infiltrar a Neymar para jugar una 
eventual final en el Mundial. José Luiz Runco 
advirtió que esta práctica, la cual fue comentada 
en medios del país organizador, sería de enorme 
riesgo para el jugador

El médico del seleccionado brasileño descartó 
la posibilidad de infiltrar a Neymar para jugar una 
eventual final en el Mundial. José Luiz Runco 
advirtió que esta práctica, la cual fue comentada 
en medios del país organizador, sería de enorme 
riesgo para el jugador.

Neymar sufrió el viernes una fractura en la 
tercera vértebra lumbar durante el duelo de 
cuartos de final ante Colombia que el conjunto 
local ganó por 2 a 1. Si bien en Brasil comentan 
la posibilidad de que Neymar juegue 
el encuentro decisivo de la Copa del 
Mundo, Runco aclaró en el canal 
brasileño O’Globo, que si el jugador 
se infiltra y recibe un nuevo golpe 
en la zona, se “podría comprometer” 
su futuro en las canchas. Además, 
definió a la infiltración como “una 
práctica antigua y peligrosa”. “No 
tenemos que crear falsas ilusiones 
al hincha brasileño”, agregó.

Inspirador
“La ausencia de Neymar 

puede motivar más a Brasil”, 
comentó ayer el mediocampista 
Bastian Schweinsteiger, puntal del 

seleccionado alemán.

“Sentimos mucho la baja de Neymar y que no 
pueda jugar. Uno siempre quiere que los grandes 
jugadores estén en esta clase de partidos. Su 
ausencia, sin embargo, puede crear fuerza y 
unir a su equipo. Puede motivar más a Brasil”, 
aseguró Schweinsteiger en la conferencia de 
prensa que brindó en Campo Bahía, Santa Cruz 
Cabrália.

Y analizó: “Brasil es el equipo más experimentado, 
el que más partidos jugó en los Mundiales. Con 
un país loco por el fútbol y unos seguidores con 
una identificación increíble con la Selección. Se 
respetan y tienen una alegría notable. Espero que 
el ambiente sea eso cuando juguemos contra 
ellos. Es lo que estamos asumiendo”.

Joachim	Low	critica	a	
algunos árbitros y aboga 
por	proteger	al	jugador
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"Soy un preso político", 
sostiene Mireles Valverde

Negar licencias de conducir a migrantes 
viola sus derechos: Corte de EU

Nacional

Phoenix. Una corte 
en Arizona dio la razón 
a los defensores de 
los  migrantes  que 
a rgumentaban  que 
la política estatal de 
negarles licencias de 
conducir,  incluso a 
aquellos que tuvieran 
permisos de trabajo y 
que no fueron deportados 
gracias a una política del 
gobierno federal, violaba 
su derecho a tener la 
misma protección de 
las leyes.

La Corte de Apelaciones 
del noveno Circuito aceptó 
el argumento de que la 
norma equivalía a un trato injusto 
por parte de la ley y que existía la 
probabilidad de que los jóvenes 
migrantes fuesen perjudicados si 
se les negaba ese derecho.

En junio de 2012, el gobierno 
del presidente Barack Obama 
decidió proteger a miles de 
migrantes de la deportación. 
Los beneficiados fueron aquellos 
que hubieran llegado a Estados 
Unidos antes de cumplir 16 años, 
tener en la actualidad menos de 
30, haber estado en el país al 
menos cinco años seguidos, estar 
estudiando o haberse graduado 
de educación superior, o haber 
servido en el ejército. Además de 
no ser deportados también se les 
dio la oportunidad de solicitar un 
permiso de trabajo por dos años 

que puede renovarse.
La gobernadora de Arizona, Jan 

Brewer, emitió en agosto de 2012 
una orden para que las agencias 
estatales negaran las licencias 
de manejo y otras prestaciones 
públicas a los migrantes que se 
vieran beneficiados por la política 
implementada por el gobierno 
federal.

En mayo de 2013, el juez federal 
de distrito David Campbell rechazó 
el argumento de los defensores 
de los migrantes que la ley estatal 
era inconstitucional porque debe 
supeditarse a la ley federal.

Sin embargo, Campbell dijo 
que había posibilidades de que 
los defensores de los migrantes 
tuvieran éxito argumentando 
que el estado permitía a algunos 

migrantes con permisos de trabajo 
obtener licencias de manejo, pero 
no a aquellos beneficiados por la 
ley de Obama.

El estado revisó la política el 
año pasado diciendo que dejaría 
de emitir licencias a todos aquellos 
cuya deportación hubiese sido 
aplazada bajo el programa federal, 
no sólo a los jóvenes migrantes 
que buscaron acogerse a la política 
de Obama.

Los abogados del estado 
cuestionan los argumentos de 
inequidad.

Los defensores de los migrantes 
dicen que la revisión fue un claro 
intento por afectar su reclamo 
de tener derecho a la misma 

El doctor José Manuel Mireles 
Valverde ríe, llora, se emociona 
y suelta una carcajada cuando 
su abogada Talía Vázquez 
Alatorre le cuenta las muestras 
de apoyo que está recibiendo 
a raíz de su detención, cuando 
se entera que la gente se está 
rapando la cabeza en señal de 
solidaridad. En seguida, con 
entereza y convicción, reconoce 
que la cárcel, era un escenario 
previsto en su actividad como 
autodefensa y lanza la definición 
de su situación: Soy un preso 

político.
El preso número 5557 del 

Centro Federal de Readaptación 
Social (Cefereso) 11 ubicado en 
Hermosillo, Sonora, luego de que 
el juez federal Armando Wong le 
dictó auto de formal prisión en 
la causa penal 137/2014, junto 
a sus tres escoltas Javier Reyes 
Magaña, Salvador Mendoza 
García y Gerardo López Casillas, 
por los presuntos delitos de 
“portación de arma de fuego 
de uso exclusivo del Ejército y 
contra la salud, en su modalidad 
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Televisa pierde 24% 
en venta de canales

MÉXICO, D.F.- Televisa 
reportó una caída del 23.8% 
en venta de canales al lograr 
672 millones de pesos durante 
el segundo trimestre de 2014 
comparados con los 881.7 
millones de pesos alcanzados 
durante el mismo periodo del 
año anterior. 

"Estos resultados reflejan 
la pérdida de ingresos como 
resultado de la aplicación de 
las disposiciones en materia 
de must-offer que entraron 
en vigor con la reforma 
constitucional en materia de 
telecomunicaciones. Entre otras 
medidas, esta reforma requiere 
que permitamos la retransmisión 
gratuita y no discriminatoria de 
señales de televisión abierta 
a concesionarios de televisión 
restringida que operen en 

la misma zona de cobertura 
geográfica, cuando reúnan y 
cumplan con ciertas condiciones", 
detalló la empresa en el reporte 
enviado a la Bolsa Mexicana de 
Valores (BMV). 

Por otra parte, la utilidad neta 
creció 19.5% al sumar 2 mil 
642 millones de pesos durante 
el segundo trimestre del año 
en curso comparados con los 
2 mil 211 millones de pesos 
reportados durante el mismo 
periodo del año anterior. 

En cuanto a las ventas netas, 
Televisa registró un crecimiento 
del 7.1% siendo Sky y el 
segmento de telecomunicaciones 
los de mayor crecimiento con 
8.3% y 14.7% de incremento 
durante el segundo trimestre de 
2014, frente al mismo trimestre 
en 2013. 

protección y agregaron que 
Arizona sigue dando licencias a 
algunas personas con estatus de 

deportación diferido, como algunos 
migrantes que son víctimas de 
violencia doméstica.

de narcomenudeo en 
la variante de posesión 
simple de mariguana y 
cocaína”.

Delitos que, según 
su defensa, son falsos: 
Estamos en contra del 
auto de formal prisión 
por dos cosas: una, por 
las graves violaciones al 
debido proceso y otra, 
por las declaraciones de 
los funcionarios públicos 
que lo colocan como 
preso político, dice en 
entrevista con La Jornada 
la abogada Talía Vázquez 
Alatorre, quien cuenta los 
detalles de su visita de 
una hora a su defendido 
en la prisión.
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REGIDORES CON MALETAS SIN 
RUMBO FIJO NI DIRECCIÓN

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El joven 
regidor electo por la demarcación 
dos, el licenciado Sergio Sanchez, 
manifestó su satisfacción de 
haber trabajado con gente de su 
demarcación lo que le permitió 
alcanzar el triunfo, pero lo más le 
gusta es gozar de la amistad de 
los habitantes de esta dinámica 
demarcación, a todos los considera 
amigos por haber formato parte 
de su proyecto.

Sergio Sanchez, se encuentra 
agradecido con todos, sabe 
que tiene un fuerte compromiso 
por cumplir, tiene que seguir 

trabajando con rudeza, sabe 
que los jóvenes lo necesitan 
tiene que ayudarles a mejorar 
su calidad de vida, ellos tienen 
que ser los protagonistas de su 
propio desarrollo, pero antes 
Sergio tiene que aportar, las 
iniciativas necesarias para el 
nuevo futuro.

Cabe mencionar que Sergio 
Sanchez,  es  un po l í t ico 
de profundidad y ampl ia 
responsabilidad, nunca descalifica 
a nadie siempre se percata de 
sus fortalezas y debilidades, 
indudablemente hace equipo 
y siempre está dispuesto a la 
lucha por conseguir las mejoras 

necesarias para sus votantes, 
como antes lo hizo en su anterior 
trinchera.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Fuente 
informativa señala que mientras en el 
edificio que alberga el ayuntamiento 
local se suspendió el servicio telefónico, 
el Internet y la electricidad por falta 
de pago, los regidores no saben 
qué hacer ni tienen a dónde ir, 
prácticamente no existe actividad 
oficial en la presidencia los pocos 
empleados se esmeran en la entrega 
recepción.

Todos los regidores panistas se 
han adherido al PRI, como medida de 
protección para no ir a la cárcel culpa 

de sus fraudulentas administraciones, 
sobre sale la regidora Graciela “Chelo” 
Iglesias, quien sigue generando 
desconcierto entre los ciudadanos 
y en el ayuntamiento, nadie sabe de 
parte de quien esta, aunque los indicios 
son que no tiene a dónde ir.

Le quedan dos meses y anda 
como misionera del Alcalde Muñoz 
Hernández, quien  tienen prevista 
la última sesión de cabildo para el 
próximo mes y a los regidores los tiene 
alistando las maletas para abandonar 
el edificio, para algunos de ellos la 
despedida será para siempre al ser 
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Francisco Jacobo Cambero, un 
hombre record en la política

 Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Francisco Jacobo Cambero, 
no solo es el hombre que ha 
establecido record en votación 
el pasado domingo en la 
elección del 6 de julio del 2014, 
se  convirtió en diputado local 
electo, es la primera vez que 
se hace historia en este rubro 
con una votación bastante 
contundente, con un respaldo 
popular digno de entrar al 
libro de los records.

Este pasado domingo el 
licenciado en administración de 
empresas y exitoso empresario,  
Francisco Jacobo, gracias a los 
votos de Ixtlán y Amatlán de 
Cañas, se convirtió en diputado 
del distrito trece, barriendo 
literalmente con las fuerzas 
de la oposición, esto fue así, a 
pesar de su falta de conexión 
en la política, su desempeño 
fue magnífico al cierre de la 
contienda electoral.

A la hora de hacer su perfil 
político hay que decir que 
Francisco, es liberal y pragmático, 
trabajando hombro a hombro con 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, en la búsqueda de 
resultados favorables a la gente, 
nuevamente su pragmatismo 
brillo, es un hombre que cree 
en la paz, no con el objetivo de 
un premio, con sus proyectos 
pretende diferenciarse de sus 
antecesores.

BETO CALAÑAS ROMPE EL MALEFICIO Y YA ES REGIDOR
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
éxito empresario y filántropo Beto 
Calañas, rompe el maleficio en 
casa y se alza victorioso como 
regidor de la demarcación cinco 
y suma su victoria a favor de los 
que menos tienen, a pesar de 
que no tuvo buen equipo en este 

rubro venció con suma facilidad 
a sus contrincantes por fallones, 
vino de atrás para hacer posible 
ganar la regiduría.

Es aquí donde empieza la etapa 
de Beto Calañas, quien será regidor 
del PT. El único que sacó la casta 
por este partido político que mando 
al PAN a la tercera posición en 

la peor debacle panista en este 
lugar. Beto Calañas, promete 
que no será un regidor común 
y corriente, ya que el pueblo le 
dio la oportunidad combatirá la 
corrupción y estaré muy cercano 
a la gente.

Para quien minimizan su triunfo, 
dice que simplemente fue la 

repercusión de su buena labor al 
apoyar a la gente en general y a 
la comunidad de discapacitados 
que no cuentan con recursos 
para llevar una vida con digna, 
seguramente seguirá siendo un 
hombre público de gran honestidad, 
la ciudadanía creyó en él, dejando 
atrás el pesado maleficios del 
ya merito.

Sergio Sánchez se prepara para el trabajo rudo 
de construir el desarrollo de su comunidad

desechados por su pésima labor, 
Chelo Iglesias, Chico Villanueva, 

Genoveva Uribe y la Ardilla, todo 
por no estudiar. 
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Iniciará INE proceso de selección 
de Consejeras y Consejeros de los 

organismos públicos locales

Opinión
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Ya pasó la jornada electoral 
aunque todavía quedaron algunos 
pendientes que seguramente se 
resolverán en los próximos días. En 
los municipios de interés del capital 
transnacional salieron triunfantes los 
más adecuados. No hubo grandes 
sorpresas salvo uno que otro 
despistado. La pregunta es ¿cómo 
opera el capital para manipular a 
la sociedad? La respuesta tiene 
que ver con la teoría desarrollada 
por Antonio Gramsci en la primera 
mitad del siglo XX. 

Aunque para algunos Gramsci 
rompe con Marx y con Lenin, en 
aborda algunos aspectos poco o 
no desarrollados por Marx. En la 
relación sujeto-objeto ya el autor 
de El Capital había establecido que 
el “objeto” debía concebirse como 
un producto social, como una cosa 
resultado de la actividad sensible 
tal como lo dijo en las tesis sobre 
Feuerbach. Por lo tanto, el objeto 
no es considerado como un ente 
ontológico. Y no lo es, en la medida 
en que está mediado por la actividad 
humana. Por otra parte considera 
que la mente o el contenido de la 
mente, es primeramente el reflejo 
de ese producto social, del objeto 
y por lo tanto, este puede existir 
al margen del pensamiento. Ese 
fue el postulado de la relación del 
objeto hacia el sujeto. Gramsci 
vino por su parte a plantear la 
dirección de la relación del sujeto 
hacia el objeto que, aunque ya 
estaba implícita en Marx, éste no 
la expuso como tal. En El Capital 
al definir el trabajo dice que es una 
actividad racional encaminada a un 
fin. Este fin no es otro que producir 
el objeto existente en la mente del 
trabajador y que es un satisfactor 
de una necesidad social. Por lo 
tanto, lo mental rige la actividad del 
trabajador. Sin embargo, Gramsci 
aborda el tema de la enajenación 
la cual llama hegemonía ideológica 
y de la filosofía como ideología de 
una clase fundamental. En este 
sentido dice que la concepción 
que socialmente se tenga sobre el 
mundo es la ideología de la clase 
dirigente. Y a partir de aquí, las 
clases subalternas que asumen 
esa ideología como propia, estarán 

dominadas ideológicamente por clase 
dirigente. Visto así, la hegemonía 
ideológica se reflejará en el sentido 
común de la sociedad. Y con esto 
se está frente a la reproducción 
tanto objetiva como subjetiva de 
la sociedad. Gramsci dice que 
los divulgadores de la ideología 
dominante son la Iglesia, la Escuela y 
la Prensa. Si viviera en la actualidad 
diría seguramente que también son 
los Partidos Políticos. 

Si a esta enajenación social de 
las instituciones mencionadas le 
agregamos la pobreza a la cual está 
sometida la ciudadanía mexicana, 
entonces queda con suficiente 
nitidez el proceso de manipulación 
electoral. No se trataba de sacar al 
PRI para poner al PAN o al PRD. 
Eso no era lo relevante porque 
cualquiera de los tres va a seguir 
los lineamientos impuestos por el 
capital transnacional. En el sistema 
la persona hace lo que está en el 
libreto sin importar el color o la 
ideología que traiga. Como dijera 
Alejandro Gascón Mercado, “yo solo 
los guiaré por donde haya menos 
piedritas para que no se lastimen”. 
Lo relevante eran las propuestas 
que por cierto estaban nulas de 
contenido. Por eso se puede decir 
que fueron electos quienes tuvieron 
más acercamiento con el sentido 
común y mayor capacidad para la 
manipulación de la ciudadanía.

Gramsci le había encomendado 
a la intelectualidad orgánica de 
la sociedad la honrosa tarea de 
liberarla de la dominación ideológica 
en que la tenían. Pero en el 
caso de Nayarit y de México, esa 
intelectualidad ha dejado de ser 
orgánica del proletariado para asumir 
el papel de agente funcional del 
capital o intelectualidad orgánica 
del capital. Y ese rol se ve que lo 
juegan muy bien los partidos del 
Pacto por México que en breve 
plazo trabajaran sobre la reforma 
o sobre las leyes secundarias de 
las Reformas Estructurales que 
aprobaron con anterioridad. Las 
elecciones del 6 de julio del 2014 
en Nayarit son un bello ejemplo 
de la hegemonía ideológica del 
capitalismo transnacional. En fin.

En cumplimiento a la convocatoria aprobada 
el pasado 20 de junio por el Instituto Nacional 
Electoral (INE), este lunes 7 de julio iniciará 
el proceso de selección y designación de 
Consejeras y Consejeros Electorales de los 
Organismos Públicos Locales  (OPLEs), con 
la apertura del registro de aspirantes para 
18 estados de la República.

El registro se llevará a cabo del 7 al 
11 de julio, así como los días 14 y 15 del 
mismo mes, plazos en los que se recibirán 
las solicitudes y documentos que avalen 
el cumplimiento de requisitos legales de 
las y los aspirantes. Posteriormente, el 
proceso de selección pasará por las etapas 
de verificación de requisitos, examen de 
conocimientos, ensayo presencial, valoración 
curricular y entrevista.

Al término de lo anterior la Comisión de 
Vinculación con Organismos Públicos Locales 
presentará al Consejo General del INE una 
lista de nombres para ocupar los cargos en 
la entidad federativa correspondiente, y será 
dicho órgano quien, a más tardar el 30 de 
septiembre,  designará a una Consejera o a 
un Consejero Presidente y a seis Consejeras 
o Consejeros Electorales para integrar 
los OPLEs, procurando que al menos tres 
en cada Consejo local sean de un mismo 
género, y especificando el periodo para el 
que serán designados en cada caso.

En el proceso de selección será valorada 
la historia profesional y laboral de los 
aspirantes, así como su apego a los principios 
rectores de la función electoral, aptitudes 
e idoneidad para el desempeño del cargo, 
participación en actividades cívicas y sociales 
y su experiencia en materia electoral.   

Los 18 estados en los que se elegirá a 
los integrantes de los Consejos Locales 
son: Baja California Sur, Campeche, Colima, 

Chiapas, Distrito Federal, Estado de México, 
Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, 
Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, San 
Luis Potosí, Sonora, Tabasco y Yucatán.

Todas las etapas del proceso de selección 
y designación se regirán por los principios 
de transparencia y máxima publicidad, 
garantizando a su vez que los datos 
personales de las y los aspirantes, y la 
información que por mandato de ley deba 
considerarse confidencial, se manejará 
con ese carácter en los  términos de la 
legislación aplicable.  

Los interesados en participar en el proceso 
de selección de Consejeras y Consejeros 
Locales, en cada uno de los 18 estados 
donde habrá elecciones el próximo año, 
pueden consultar las bases y convocatoria 
en la página de internet del Instituto www.
ine.mx

La  inscripción y entrega de documentos 
podrá realizarse en las 332 juntas ejecutivas 
del INE en todo el país, o ante la Secretaría 
del Consejo General del Instituto.

Entre los requisitos para participar en el 
proceso de selección se encuentran: ser 
ciudadano mexicano por nacimiento y no 
haber adquirido otra nacionalidad; en caso 
de no haber nacido en la entidad federativa 
correspondiente, constancia de residencia 
efectiva de al menos 5 años anteriores 
a la fecha de designación; no haber sido 
condenado por delito alguno; no haber sido 
registrado como candidata o candidato a 
cargo alguno de elección popular durante los 
cuatro años anteriores a la designación; no 
desempeñar ni haber desempeñado cargo 
de dirección nacional o estatal en algún 
partido político en los últimos cuatro años; 
y no estar inhabilitado para ejercer cargos 
públicos en cualquier  institución pública 
federal o local.

Por	Octavio	Camelo	Romero

LA HEGEMONÍA 
IDEOLÓGICA DEL CAPITAL
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8 de julio, arranque oficial de la 
Campaña Nacional de Reforestación 

Ayuntamiento de Acaponeta promueve 
cursos infantiles de verano 2014

•	 En	el	evento		el	Presidente	Enrique	Peña	Nieto,	entregará	un	incentivo	
económico	a	los	ganadores	del	Premio	Nacional	Forestal	y	a	las	Brigadas	

contra	Incendios	Forestales	más	sobresalientes	del	país.	
•	 Por	primera	vez,	México	celebrará	el	Día	Nacional	del	Combatiente	

Forestal 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- En un par de semanas 
se tiene contemplado la culminación de 

la remodelación de la Casa de la Cultura 
“Ali Chumacero” labor que esta está bajo 
la responsabilidad del arquitecto Rogelio  
Ruiz González, residente de la obra cuya 

inversión fueron de aproximadamente 2 
millones de pesos recurso gestionado 
por el alcalde Efraín Arellano Núñez,  
con el respaldo del síndico municipal 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Del 21 de julio y hasta el 
8 de agosto se realizara el curso de verano 
2014, que organiza el H. XXXIX Ayuntamiento 
de Acaponeta a través de la Dirección de la 
Casa de la Cultura “Ali Chumacero” con horario 
de 9 a 12 horas de lunes a viernes. 

Los cursos serán impartidos por docentes 
especializados en sus respectivos talleres 

como son: lectura,  redacción,  matemáticas; 
Ingles,  Danza, dibujo,  pintura; guitarra y 
manualidades. Con un costo de $250.00 incluye 
material para elaboración de trabajos y habrá 
cupo limitado. 

Mayor información acudir a la Casa de la 
Cultura “Ali Chumacero” en horario de servicio  
de lunes a viernes con horario de 9 a 14 horas 
y de 16: 00 a 19 P.M. 

En el marco del Mes de la Fiesta del Bosque 
y Día Nacional del Árbol, este martes 08 de julio, 
el Presidente Enrique Peña Nieto, oficializará el 
arranque de la Campaña Nacional de Reforestación 
en el municipio de Chignahuapan, en el estado 
de Puebla. 

Durante el evento, el Presidente de México 
hará una plantación simbólica de la especie: 
Pinuspseudostrobusconocido comúnmente 
comoPino cantzimbo, pino blanco, pino canis, 
pino ortiguilloo pino real. Árbol que llega a medir 
de entre 30 y 40 metros, su madera es de buena 
calidad, se usa para aserrío, triplay, chapas, 
cajas de empaque, muebles finos, entre otros. 

En México es encontrado en Jalisco, Michoacán, 
Estado de México, Distrito Federal, Morelos, 
Puebla, Hidalgo, Tlaxcala, Veracruz, Guerrero 
y Chiapas, se distribuye escasamente en el 
norte del país. 

Cabe recordar que desde el inicio del mandato 
el Presidente Peña Nieto, se ha establecido una 
meta nacional de restaurar 170 mil hectáreas 
anuales  2013-2018. 

Para este objetivo, la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR) a través del Programa 
Nacional Forestal (PRONAFOR) tiene como 
como fin la restauración de 170 mil hectáreas, 
que comprende no sólo la reforestación, sino 
que además van acompañadas de obras de 
conservación de suelos y protección de las áreas 
reforestadas. 

Para estas acciones se tiene previsto un 
presupuesto de 1,281 millones de pesos que se 
entrega como apoyo a la población beneficiada 
del Programa Nacional Forestal (PRONAFOR),  
quienes directamente realizan los trabajos de 
reforestación en todo el país.

La CONAFOR produce en promedio 180 millones 
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Notable avance en remodelación de 
la Casa de la Cultura en Acaponeta
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y  cuerpo de regidores.
Entre las acciones emprendidas de 

infraestructura en este espacio esta; la 
construcción de rampas por la laterales 
del templo y del edificio colonial, plazoleta 
y escalones, canaleja en la parte superior 
del inmueble; fortalecimiento de columna 
y aplanado (enjarre)   de la fachada de 
la histórica   casa colonial. 

De acuerdo a los trabajos realizados 
se lleva hasta el momento un 90% de 
avances y se tiene contemplado que 
dentro de aproximadamente 15 días 
culminen estas acciones que será 
de mucho beneficio para continuar 
conservando la Casa de la Cultura una 
de las mejores a nivel estatal. 

El responsable de la obra por ultimo 
señalo;  que debido a   que es un edificio 
patrimonio de la nación la remodelación 
de la casa de la cultura se está realizando 
respetando los lineamientos del INAH y 
las características propias de los demás 
edificios históricos.

de árboles anuales, que serán empleados en la 
ejecución de las actividades de reforestación. 

Por otra parte, en este evento, Enrique Peña 
Nieto entregará un reconocimiento y 100 mil 
pesos a los ganadores del Premio Nacional 
al Mérito Forestal, cuyo certamen reconoce  
a las personas físicas y morales que realizan 
aportaciones relevantes a favor de la protección, 
conservación y restauración  de los ecosistemas 
forestales. 

La convocatoria se realizó de marzo a mayo de 
2014. La reunión de dictaminación se llevó a cabo  
el día 20 de mayo en la Ciudad de México. En esta  
edición  se recibieron un total de 172 propuestas, 
distribuidas de la siguiente manera:

•	 Reforestación:17
•	 Protección	forestal:	15
•	 Restauración	forestal:	35
•	 Silvicultura	comunitaria:	20
•	 Micro	y	pequeñas	empresas	con	relación	

al ámbito forestal:21
•	 Organizaciones	 de	 la	 sociedad	 civil:	

21

•	 Mu j e r e s 	 f o r e s t a l e s 	 y / o 	 sus	
organizaciones:17

•	 Manejo	y	ordenación	forestal:	22
•	 Industrial:	5

Otro de los premios que entregará el mandatario 
federal es un  reconocimiento y un incentivo de 
15 mil pesos por persona,  a las brigadas más 
sobresalientes en México, mediante las siguientes 
categorías de la convocatoria emitida en días 
pasados por la CONAFOR. 

•	 Brigada	CONAFOR	
•	 Brigada	estatal	y	brigada	municipal	
•	 Brigada	 de	 una	 organización	 civil	 u	

organización no gubernamental
•	 Brigada	comunitaria	o	de	voluntarios	
•	 Brigada	rural	Técnicos	especializados	

en el manejo del fuego (nueva categoría)

Asimismo, por primera vez, México celebrará 
el "Día Nacional del Combatiente de Incendios 
Forestales". El pasado  3 de marzo de 2014 en 
el Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó 
el  Decreto Presidencial mediante el cual se 
nombra el once de julio como Día Nacional del 
Combatiente de Incendios Forestales. 
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Arnaldo Córdova, nació en Michoacán el 
20 de febrero de 1937,político, historiador e 
intelectual mexicano, investigador emérito 
de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM); maestro de muchas 
generaciones de profesionistas formados 
en la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales, colega y amigo generoso.

Lorenzo Córdova Vianello mis más 
sinceras condolencias estimado amigo, 
nos duele la partida del maestro; recuerdo 
un libro de Arnaldo Córdova, que sirve 
de guía para entender y comprender la 
formación del poder político en México y 
lossucesos del país. Para lograr cambios 
y transformaciones políticas y económicas 
en México es necesaria la unificación del 
país, en torno a un hombre: el Presidente 
de la República.

“La transformación de México de 
país dependiente y mercantil en país 
dependiente y capitalista, según la 
distinción hecha por Alfonso Aguilar, no 
se logra sino con la unificación política 
del país” (Arnaldo Córdova, La formación 
del poder político en México, Ediciones 
Era, México, 1980.)

Las semejanzas entre Benito Juárez 
García y el segundo Emperador de 
México Fernando Maximiliano José María 
de Habsburgo-Lorena, Archiduque de 
Austria, en conformar el Estado mexicano 
es parte de este proceso unificador, que 
a pesar de ciertas afinidades no pueden 
vivir en un mismo espacio político.

“En realidad en el porfirismo encontramos 
claramente una coincidencia, no casual, 
desde luego, sino necesaria, de los 
dos hechos que,unidos, condicionan 
el desarrollo posterior de México por 
un lado, el fortalecimiento del poder 
nacional mediante su transformación en 
poder personal y la sumisión, de grado 
o por la fuerza, de todos los elementos 
opuestos a ese régimen, o la conciliación 
de los intereses económicos en una 
política de privilegios de estímulos y 
de concesiones  especiales”. (Arnaldo 
Córdova, La formación del poder político 
en México).

Esto explica la eficiencia y la eficacia del 
Pacto por México, el sometimiento y control 
de los gobernadores, la aprobación de las 
leyes secundarias, en telecomunicaciones 
en el que a los legisladores no les gusta 
hablar de conciencia social ni del bien 
común, se molestan, solo les interesa 
estar al agrado del Poder Presidencial, 
susnegocios con los empresarios y 
conseguir financiamiento para el ascenso 
político y agrandar sus riquezas económicas 
personales de aquí legisladoras que viven 

en lujosas e inmensas mansiones y se 
dedicana la compra de conciencias.

Esta es la formación de la clase política 
mexicana actual, que sus escándalos 
trascienden fronteras y su comportamiento 
en el exterior es lamentable. Aquí no lloran 
de arrepentimiento como los legisladores 
en Japón al aceptar sus altos niveles de 
corrupción.

“Una concepción del desarrollo 
convertida en política económica, en la 
que no solo se distingueentre extranjeros 
y nacionales, sino que se busca la 
colaboración de ambos, teniendo que 
invertir einvirtiendo, por éste únicohecho 
ayudan de la manera más eficaz al 
engrandecimiento de la patria”. (Arnaldo 
Córdova, La formación del poder político 
en México).

Premiar a los multimillonarios con 
mayores privilegios, que solo origina mayor 
crecimiento a la desigualdad social;lograr 
que empresarios privilegiados tengan 
contratos exclusivos en obras públicas e 
instrumentar herramientas que permitan 
saquear el patrimonio nacional mexicano, 
es el caso, del robo de expresidentes de 
la República parte de la partida secreta 
que tienen como presupuesto presidencial 
en funciones.

“En su obra La Constitución y la 
dictadura, publicada en 1912, don Emilio 
Rabasa justifica la dictadura porfirista 
como resultado de una irrealidad, utópica 
y demagógica división de poderes, 
inscrita en la Constitución de 57, que 
imposibilitaba el funcionamiento real del 
ejecutivo.” (Arnaldo Córdova, La formación 
del poder político en México).

Los funcionarios públicos juran respetar 
la Constitución, los médicos juran salvar 
vidas humanas, los jugadores de futbol juran 
el juego limpio, etcétera; se olvidan de tal 
juramento por adorar al “Becerro de Oro”; 
por ello, observamos,funcionarios públicos 
vendiendo despensas y beneficiando 
campañas electorales partidistas; es el caso 
de privilegiar el transporte concesionado 
en la Ciudad de México, miles de ellos 
circulan en condiciones de chatarra a 
pesar del aumento del pasaje, además 
exceden las emisiones de contaminantes, 
así como el parque vehicular del gobierno 
local; los funcionarios públicos no están 
satisfechos con lo que roban, quieren robar 
más, por ello el aumento de impuestos 
y mayores trámites burocráticos.Esto 
nos lleva a vivir al límite de un gobierno 
policiaco, que origina la formación de 
grupos neonazis.

Por ello, los movimientos sociales en 
México son fundamentales, son parte del 

equilibrio. Ante la ineficacia y corrupción 
de autoridades, la sociedad tiene derecho 
a “autodefenderse”.

El derecho a la vida es la fuente de 
todos los derechos, y el derecho a la 
propiedad es su única implementación. 
Sin derechos de propiedad ningún otro 
derecho es posible. Dado que el hombre 
tiene que mantener su vida por su propio 
esfuerzo, el hombre que no tiene derecho 
al producto de su esfuerzo no tiene medios 
para sostener su vida. El hombre que 
produce mientras otros disponen de lo 
que produce, es un esclavo; los esclavos 
no compran mercancías.

Por lo mismo,señala Michel Foucault 
en su libro Microfísica del poder:“Y es 
justamente la regla la que permite que 
se haga violencia a la violencia, y que 
una otra dominación pueda plegarse a 
aquellos mismos que dominan. En sí 
mismas las reglas están vacías, violentas, 
no finalizadas; están hechas para servir 
a esto o aquello; pueden ser empleadas 
a voluntad de este o de aquel”.

Ahora, la conciencia social está fuera 
de contexto histórico, en esta guerra 
política de baja intensidad, no importa si 
están encarcelados.Provoca que mujeres, 
niñas, niños y hombres emigren a los 
Estados Unidos por los altos índices de 
violencia que existen en sus hogares de 
origen en México. Esto es entendible de 
que niñas y niños que van a escuelas 
primariasse amparen contra violencia 
del profesorado y de sus compañeros 
de salón y escuela.

“Una revolución política no implica 
una transformación revolucionaria de las 
relaciones de propiedad sino únicamente 
su reforma.”(Arnaldo Córdova, La formación 
del poder político en México).

Entonces, se está realizando en México 
una reforma política y una revolución social, 
por las modificaciones en relación a la 
propiedad, el despojo con la expropiación 
a ejidatarios y comuneros de tierras 
y bienes nacionales en favor de las 
corporaciones extranjeras y nacionales; 
privatizar el agua; quitar el contenido social 
a la Universidad Nacional Autónoma de 
México, asícorromper aún más las nuevas 
generaciones universitarias.

Acudirán a las instancias judiciales 
competentes y a tribunales internacionales 
para denunciar esta arbitrariedad y 
combatir este atropello contra el régimen 
de propiedad social de la tierra en 
México.

Falta de ética de empresarios y políticos 
es parte del problema. Existe una crisis 
de representación en México que lo está 
determinando el dinero, los empresarios 
no los electores; ser diputado o senador 
es por dinero no por servir a la sociedad, 
solo acumular riquezas materiales. Hasta 
Utilizan la Bandera Nacional como mantel 
de mesa para comer, ya son juguetes los 
símbolos patrios por actrices y bufonas, 
deportistas de futbol y box, no tienen 

respeto. Hasta pueden modificar el Escudo 
Nacional, la Delegación Cuajimalpa 
Morelos en la Ciudad de México tiene 
permiso para hacerlo.

“Una revolución social, por el contrario, 
no solo significa la destrucción del 
orden político existente, sino además, 
la eliminación, de la propiedad misma”. 
(Arnaldo Córdova, La formación del poder 
político en México)

También Arnaldo Córdova, retoma el 
concepto de una revolución popular, pero 
no la desarrolla.

“En América Latina ya nadie pone en 
duda que los regímenes oligárquicos, pese 
a no  ser en modo alguno feudales son 
regímenes de privilegio que bloquean el 
desarrollo capitalista.” (Arnaldo Córdova, 
La formación del poder político en 
México).

Es cierto, que el capitalismo se nutre de 
la esclavitud, y el neconservadurismo se 
nutre del capitalismo, pero el capitalismo 
no se nutre del neconcervadurismo porque 
lo detiene, lo frena, lo vuelve obsoleto, 
lo perjudica; por ello, el capitalismo los 
derrotará, porque el capitalismo para que 
funcionedebe ser liberal y no neoliberal 
que es conservador; es fuente generador 
de consumidores masivos, no en fortalecer 
castas privilegiadas.

Es necesario el incremento del consumo 
para incentivar la producción e impulsar 
el crecimiento económico. Por ello, un 
capitalismo sin control lleva a su propia 
destrucción, para evitarlo destruye a los 
regímenes políticos que se oponen, como 
las oligarquías neconservadoras.

“En nuestro país, por lo demás, el 
presidencialismo se impone mediante la 
lucha contra el caudillo y sólo al cabo de 
su más completa destrucción.”(Arnaldo 
Córdova, La formación del poder político 
en México)

Robert Lansing, secretario de Estado 
norteamericano en la administración de 
Woodrow Wilson 1915-1920 señalaba 
“México es un país extraordinario, fácil 
de dominar porque basta con controlar 
un sólo hombre: el presidente. Tenemos 
que abandonar la idea de poner en la 
presidencia a un ciudadano americano 
ya que esto llevaría otra vez a la guerra.” 
(Jenaro Villamil, Proceso, 19 de marzo 
de 2013).

En este contexto es adecuado lo 
que argumenta Octavio Paz “Viejo o 
adolescente, criollo o mestizo, general, 
obrero o licenciado, el mexicano se me 
parece como un ser que  se encierra y se 
preserva: máscara el rostro y máscara la 
sonrisa…El hermetismo es un recurso de 
nuestro recelo y desconfianza…Nuestras 
relaciones con los otros hombres también 
están reñidas de recelo.” (Octavio Paz, 
Máscaras mexicanas).

Profesor de la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales,

Universidad Nacional Autónoma de 
México.

oaristeolopez@gmail.com

“La formación del poder 
político en México”

Por	Octavio	Aristeo	López
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	 A	parte	de	que	eran	unos	fieros	guerreros,	se	sabe	muy	poco	
sobre	los	tecoxines.	Don	Lázaro	Blanco	en	su	calidad	de	teniente	de	
Alcalde	mayor	de	la	provincia	de	Compostela,	fue	la	persona	que	más	
datos	recopiló	sobre	este	misterioso	pueblo.	Dicha	información	está	
contenida	en	la	“Relación	de	la	ciudad	de	Compostela”,	escrita	en	el	

año	de	1584.
	 Sección	del	capítulo	"Las	raíces	prehispánicas"	del	libro	titulado:	

"Monografía	histórica	de	Zapotán,	Nayarit"	(En	proceso).

Los indómitos tecoxines, 
señores del Río Ameca

Por: Rodolfo Medina Gutiérrez

Compostela, Nayarit—La antropóloga, Marina 
Anguiano nos explica en su libro "Nayarit, costa 
y altiplanicie en el momento del contacto", la 
situación general de los pueblos indígenas de 
Nayarit para cuando arribaron los españoles 
entre los años de 1524 y 1532.

Por la zona norte de Nayarit y sur de 
Sinaloa y Durango dominaban los tepehuanos, 
tecuales, nayeris (coras) y totorames. La región 
serrana de Jalisco y Nayarit pertenecía a los 
nayeris, tepehuanos, zayahuecos y wixaricas 
(huicholes).

El centro de Nayarit estaba habitado por los 
tecuales y los nayeris, el sureste era señoreado 
por los coanos; y finalmente, gran parte de los 
actuales municipios de Compostela, Bahía de 
Banderas, San Pedro Lagunillas, Guachinango, 
San Sebastián del Oeste, Puerto Vallarta, Talpa 
de Allende, Mascota, Mixtlán y Atenguillo estaban 
poblados por indios de la tribu Tecoxin.

A parte de que eran unos fieros guerreros, 
se sabe muy poco sobre los tecoxines. Don 
Lázaro Blanco en su calidad de teniente de 
Alcalde mayor de la provincia de Compostela, 
fue la persona que más datos recopiló sobre 
este misterioso pueblo. Dicha información 
está contenida en la “Relación de la ciudad de 
Compostela”, escrita en el año de 1584.

El documento constituye uno de los numerosos 
informes y relaciones geográficas enviados a la 
corte española con miras de que las autoridades 
supieran la situación general de los bastos 
dominios del Imperio. Además de la escueta 
pero interesante descripción de Lázaro Blanco, 
se anexó un mapa que muestra la jurisdicción 
compostelana a finales del siglo XVI.

El contenido de este documento señala 
que el término tecoxin se traduce como 
“descabezadores o cortadores de cabezas”, ya 
que acostumbraban decapitar a los prisioneros 
que capturaban en batalla. Por medio de la 
tradición oral, el autor también se dio cuenta de 
que dichos indios guerreaban constantemente 
con sus vecinos, sobre todo contra los del 

valle de Ciutla (Valle de Banderas). Por los 
comentarios del alcalde Blanco se infiere que 
el cerro de Ziutepetl (actual cerro Vallejo) era 
una especie de territorio en disputa.

El Alcalde Blanco presenta la siguiente 
descripción sobre estos belicosos pueblos:

“Todos estos indios, los tecozquines y del 
Valle, dicen que cada pueblo tenía un señor 
a quien obedecían y servían y los señores 
sucedían por valentías de guerras / f. 4r/ que 
el que era valiente era señor. Y lo que le daban 
a sus señores en reconocimiento y tributo 
era azelle la cementera del maíz, algodón y 
las otras semillas de su sustento, hazelle la 
casa y servirle de lo que les mandase. Todos 
en general adoraban al diablo por dios, y en 
sacrificio le traían los cuerpos muertos que 
mataban en la guerra y bailaban a su usanza y 
modo, lo cual hacían por adoración y ofrecían 
mantas al ídolo que tenían en cada barrio de 
señor e pueblo.

Que todos en general, los unos y los otros 
pueblos, los señores los mandaban cada uno a 
su gente, y la gente conocía cada uno a su señor 
a quien obedecía. Dicen que los tecoxquines 
traían guerra con los del valle y de la costa, y los 
de la costa con ellos,  así mismo los tecoquines 
con la gente de Camotlan, que les está al salir  
del sol y los del valle con los coronados que 
es  gente que está al medio día del valle de 
Banderas, en tierras muy altas y agras, en 
otro corregimiento, conforme a la pintura. Su 
pelear de todos dicen era /v/ con dardos, arcos 
y flechas, rodelas y macanas y algunas hachas 
pequeñas, y al pelear enbixados y desnudos 
con algunos plumaxes de papagayos e otras 
plumas. Dicen que andaban todos en general 
desnudos todo el año, en cueros, las mujeres 
cubiertas desde la cintura hasta las rodillas, 
lo demás desnudo.”

La descripción sobre este pueblo también 
abarca su dieta, constituida principalmente por 
maíz, frijol, ají, calabaza, “haba de la tierra”, 
carne de venado, conejo, culebra y “otras 
sabandijas que cría la tierra”.

A pesar de que esta tribu no constituía un 
Estado, si eran numerosas sus poblaciones. 
Matías de la Mota Padilla sugiere que el epicentro 
tecoxin estaba ubicado en Ostotipac, sitio donde 
los españoles explotaron minas argentíferas 
a principios del siglo XVII. Actualmente, ese 
lugar lleva el nombre de Real alto y pertenece 
al municipio jalisciense de San Sebastián del 
Oeste.

Para cuando Lázaro Blanco escribió estas 
informaciones, solo quedaban 10 pueblos 
tecoxines en la jurisdicción compostelana, pero 
solamente destacan en el mapa los pueblos 
de Zapotlán y Mazatlán. Precisamente esta 
es una de las referencias más antiguas que 
se tiene de estas comunidades, ubicadas en 
el municipio de Compostela.

La conquista de los actuales Nayarit, Jalisco 
y Sinaloa se llevó a cabo entre los años de 1524 
y 1532. En una primera etapa, los españoles 
comandados por Francisco Cortés de San 
Buenaventura viajaron de manera pacífica 
desde la Villa de Colima hasta las márgenes 
del río Lerma-Santiago, al norte de Tepic.

A partir del año de 1529 el capitán Nuño 
Beltrán de Guzmán entró en plan de guerra a 
las distintas poblaciones que Cortés de San 
Buenaventura había visitado tiempo atrás. La 
empresa conquistadora de Guzmán termina 
con la fundación de la ciudad de Compostela 
en el valle de Tepic, evento formalizado el día 
25 de julio de 1532.

Los ataques procedentes del área tecoxin 
afectaban la incipiente economía de la capital 
de la Nueva Galicia, ya que en palabras de 
Mota Padilla estos guerreros “andaban malos, y 
asaltaban á los indios de servicio que ocurrían 
á Compostela”. A raíz de eso, el Gobernador 
Francisco Vázquez de Coronado encomendó al 
orgulloso conquistador Álvaro de Bracamonte 
someter a los pueblos de la zona de Atenguillo, 
Mascota y Ostotipac; empresa de la cual salió 

victorioso.
Poco después, estalló la gran rebelión 

indígena en la Nueva Galicia, misma que traería 
profundas repercusiones políticas, sociales 
y culturales en este basto territorio. En ese 
contexto, los indómitos tecoxines y los indios 
de Guainamota constituían una seria amenaza 
para la primigenia Compostela.

Por ello, en el año de 1540 el capitán 
Cristóbal de Oñate (en su calidad de Gobernador 
provisional) decidió formalizar el traslado de la 
ciudad capital hacia un paraje conocido como 
“Caquetlán” (actual Compostela), dentro de la 
zona de influencia tecoxin. Todos los cronistas 
de antaño coinciden en que este cambio se llevó 
a cabo para poder someter con mayor facilidad 
a la tribu de decapitadores, y así contener 
su avance hacia las posiciones españolas, 
haciendo de las intrincadas serranías que se 
erigen en los márgenes del río Ameca el único 
reducto de estos aborígenes. 

Este fiero pueblo guerrero finalmente aceptó 
la presencia española gracias a los efectos de 
la guerra, las enfermedades y la evangelización. 
Para finales del siglo XVI incluso vestían a la 
usanza española y tenían un trato aceptable 
con sus vecinos europeos.

A pesar de que se han perdido la mayoría de 
las informaciones relacionada con los tecoxines; 
una parte significativa de su folclor aún se 
encuentra presente en las leyendas (como la 
de Tata Marmaya), prácticas y costumbres (por 
ejemplo, la brujería) de algunas comunidades 
establecidas en la sierra de Zapotán y ambas 
márgenes del río Ameca.

(Fotografía: Piezas arqueológicas chinescas 
de la tradición "Tumbas de tiro, encontradas 
en el sitio "Las cebollas", municipios de 
Compostela y San Pedro Lagunillas. Afiche de 
la exposición en el Museo regional de Tepic, 
INAH. Año de 1985)
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- La demarcación 
# -3  ya tiene regidora 
para el próximo cabildo 
municipal y es la popular Elsa 
Jiménez Huerta, los últimos 
resultados de la página  de 

resultados preliminares del 
IEE instituto estatal electoral 
arrojaban hasta el último corte 
con el 100% de las actas 
computarizadas, 50.81%  
equivalente a 1,219 votos 
a favor de la candidata por 
la alianza PRD,  contra su 
más cercano oponente, 

Filomeno Cázares Ornelas 
de la alianza por el bien de 
Nayarit, quien terminó con un 
42.23% que equivalen 1, 013, 
votos quedando en segundo 
lugar con la diferencia, en 
contra de 216 sufragios, la 
ganadora de la demarcación 
# 3 Elsa Jiménez, habla para 

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder

 
T E C U A L A . -  Á n g e l 

Martínez Inurriaga, será 
el próximo diputado por 
el distrito # -XV11,  con 
sede en este municipio 
con el 100% de las actas 
ya computarizadas el 
programa de resultados 

preliminares, (PREP), dan 
un resultado favorable  
Ángel Martínez Inurriaga, de 
la coalición PRD, “JUNTOS 
GANAMOS TODOS” con 
un 48.78 %  que da un 
total de 8, 684 sufragios 
contra 8,103- de Blanca 
Patricia Parra Grave, que 
le da un 45,51,% de la 
coalición, “POR EL BIEN 

DE NAYARIT”  conformada 
por los partidos PRI, VERDE 
ECOLOGISTA DE MEXICO, 
Y NUEVA ALIANZA, con 581 
votos de diferencia, estos 
resultados son preliminares, 
los resultados exactos los 
veremos en los próximos 
días, cuando los de a 
conocer el Instituto Estatal 
Electoral.

Elsa JiménEz HuErta gana la 
dEmarcación 3 En tEcuala
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este medio informativo sobre 
como habrá de trabajar con 
su nueva responsabilidad 
política.

 “Quiero agradecer a la 
gente que tuvieron la confianza 
de darme el voto, darles 
las gracias y asegurarles 
que con las gestiones para 
esta demarcación no les 
voy a fallar, que voy a 
responderles como toda una 
regidora, también agradezco 
en especial a mi familia a 
mis hijos, quienes siempre 

estuvieron apoyándome yo no 
voy a ver colores ni partidos, 
las campañas electorales ya 
pasaron y ahora a trabajar 
por todos los que habitan 
en esta gran demarcación, 
quiero también felicitar a 
el presidente electo Lucio 
Santana Zúñiga, que voy 
a trabajar junto con él para 
que a Tecuala le vaya bien y 
a mi demarcación también, 
porque  si al presidente 
electo le va bien a todos 
los Tecualenses nos va ir 
mejor”.

v Ángel Martínez Inurriaga será el 
próximo diputado local por el distrito 17
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*Casilla por casilla

Habrá recuento de votos para 
la elección de Compostela

Matlali, el Preferred Boutique de Riviera Nayarit
•	 Este	producto	de	lujo	con	alto	nivel	de	servicio	recientemente	lanzado	

al mercado, es el único hotel Preferred Boutique de la Riviera Nayarit que 
ostenta este título y que tan sólo seis hoteles en México pueden presumir. 

	 No	vamos	a	permitir	que	nos	arrebaten	a	la	mayoría	el	anhelo	de	
construir un Compostela para todos, vamos a luchar porque la legalidad se 

imponga y se respete la voluntad de los ciudadanos que confiaron en nuestro 
proyecto, aseguró Gerardo Palomino. 

Compostela.- Debido a que la diferencia 
entre el primero y el segundo lugar es 
inferior al 1%, habrá recuento de voto por 
voto, casilla por casilla, en los municipios 
de Ahuacatlan, Ruiz y Compostela. En el 
primero el PAN tiene el 37.41% y el PRI 
el 36.86%; en el segundo el PAN tiene 
el 47.23% y el PRI el 47.82%, y en el 
tercer municipio el PAN tiene el 43.01% 
y el PRI el 43.91%, con el 100% de las 
casillas computadas, expresaron los 
representantes de alianza de facto PAN-
PRD ante el IEN

Por su parte, el candidato del PAN a la 
alcaldía de Compostela, Gerardo Palomino 
Meráz, tras agradecer el apoyo que la 
ciudadanía que le brindó  durante el proceso 

electoral de este domingo, reconoció que 
gracias a su esfuerzo y participación se 
realizó una gran jornada electoral, donde 
las tendencias del voto lo favorecieron, 
cuyo triunfo pretenden arrebatarle con 
irregularidades, como el no emitir los votos 
registrados en las actas de escrutinio de 
algunas casillas donde la votación era 
mayoritaria a favor de  los candidatos de 
la fórmula del PAN-PRD.

Agregó: “amigos y amigas de Compostela, 
hemos dado una gran lucha ayer en la 
contienda  electoral. Gracias por su pasión 
y entrega, el triunfo es nuestro y no vamos 
a permitir que nos arrebaten a la mayoría 
el anhelo de construir un Compostela para 
todos, vamos a luchar porque la legalidad 

se imponga y se respete la voluntad de la 
mayoría que está con este proyecto.

Así mismo su compañero de fórmula, 
José Luis (pepe) Ocegueda Nvarro, 
candidato a diputado por el V111 Distrito, 
luego de exponer la serie de irregularidades  
suscitadas en las elecciones para Presidente 
y diputados en el Municipio  de Compostela, 
dijo que apelará los resultados emitidos por 
el Instituto  Estatal Electoral  de Nayarit, 
ya que estos no coinciden con los votos 
registrados en cada una de las actas de 
escrutinio correspondientes a las casillas 
que se instalaron en su Distrito..

 “Quiero decirles que esto no ha 
terminado todavía. Gracias por los más 

de 10 mil votos que dieron, haciéndolo sin  
amenazas, sin comprarlo y sin despensas, 
por ello defenderé  el voto de hombres y 
mujeres libres. Vamos actuar en contra de 
las irregularidades que nuestros adversarios 
hicieron para tratar de quitarnos el triunfo 
que es nuestro. 

¿Sabían que pusieron casillas foráneas 
y trajeron autobuses llenos de estudiantes 
de la Universidad Tecnológica (UT) de 
Xalisco a votar a Compostela? Por  eso no 
vamos a dejar que nos roben la elección, 
porque los resultados nos favorecen y 
vamos hacer que se respete el voto de 
la mayoría de los ciudadanos que nos 
brindaron su confianza, aseguró Pepe 
Ocegueda.

Matlali Hotel, es el producto más reciente 
lanzado en Riviera Nayarit buscando ser 
colocado en el Segmento Premium. Estas 
villas de lujo ubicadas en La Cruz de 
Huanacaxtle, son para Riviera Nayarit las 
únicas en pertenecer al exclusivo grupo 

de hoteles Preferred Boutique.

En el mundo hay 650 hoteles Preferred 
divididos en siete marcas, Matlali pertenece 
a los Preferred Boutique, los cuales son 
162 en todo el globo terráqueo y sólo seis 
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en México.

“A esa categoría pertenecemos por 
ser un hotel pequeño con alto nivel de 
servicio y con instalaciones de muy buena 
calidad. Creemos y tenemos la confianza 
de que el mercado de lujo es un mercado 
amplio al cual estamos dedicados y que 
tanto el destino como la propiedad tienen 
todas las amenidades que se necesitan 
para alcanzarlo”, comentó el gerente 

general de Matlali, 
Raúl Núñez.

U n o  d e  l o s 
objetivos de Matlali es 
que el turista pueda 
disfrutar de forma 
integral y orgánica 
su experiencia, que 
más allá de probar 
su alta cocina con 
mariscos frescos de 
la zona, su spa con 
técnicas Huicholes 
y Coras, así como 
su casa club o su 

club de playa Eva Mandarina, también 
goce de las particularidades de La Cruz 
de Huanacaxtle.

“Queremos que el turista no nada más 
venga al hotel, que también conozca 
el destino y en particular La Cruz de 
Huanacaxtle, que como tal es un pueblito 
mágico que todavía no está tocado por la 
masa del turismo y tiene ese sabor mexicano 
muy nuestro”, agregó Raúl Núñez.

En cuestiones de promoción, este resort 
busca como un primer esfuerzo concretar 
los mercados naturales que representan 
México, Estados Unidos y Canadá. “Como 
segunda fase vamos por el mercado 
sudamericano, porque sabemos que 
Riviera Nayarit está haciendo un acertado 
esfuerzo de promoción en esa región”, 
complementó el Gerente General. 

Considerando todas las marcas de Grupo 
Preferred, en México hay 39 hoteles en 
total, entre los que se encuentran Four 
Seasons Resort Punta Mita y Villa La 
Estancia Nuevo Vallarta.
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Los acaponetenses y huajicorenses ya 
decidieron quien será su próximo diputado

20 Municipios

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- En la demarcación # 2, 
con el apoyo de los electores a su favor, 
la candidata de la de demarcación antes 
mencionada se alza con el triunfo con los 
resultados preliminares a su favor y si otra 
cosa no pasa Lucero, estará en una silla del 
próximo cabildo municipal a partir del 17 de 
septiembre próximo gestionando para su 
gente de la demarcación antes mencionada, 
ya con el total de las actas contabilizadas, 
por el PREP, LUCERO DE FATIMA OBTIENE 
EL 35.85% equivalente a 877, votos contra 
851,sufragios que da  un 34.72 % a favor de 
Teresa Valdés Sotomayor,  en un mensaje de 
agradecimiento Lucero de Fátima dice a sus 
electores  “gracias a dios y a los ciudadanos de 

esta demarcación que confían 
en su servidora y aliada del 
pueblo.

 Lucero de Fátima será su 
próxima regidora tengan la 
plena seguridad y confianza 
que trabajaré y velaré por 
tus intereses con honestidad, 
así mismo invitó a todos a la 
unidad por Tecuala, porque 
Tecuala nos necesita a todos 
para salir de donde está, y los 
invito a que unamos esfuerzos 
ya que para que realmente 
funcione y progrese el pueblo se 
necesita el esfuerzo conjunto, 
trabajando, fomentando la 
cultura y el deporte en Tecuala, ya que son 

los niños, y los jóvenes el presente y el futuro, 
para un progreso permanente”.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Porque los Acaponetenses 
y huajicorenses, así lo quisieron Martín 
González Cossío, será su próximo legislador 
del distrito # XV11, a partir de del mes de 

agosto, contra todos los pronósticos Martín 
González, ganó a la buena ahora será el quien 
le responda a los ciudadanos que confiaron 
en el por las propuestas y compromisos 
de campaña, y Martín, sabe que no puede 
fallarles juntos y unidos de la mano del 

gobernador. Roberto Sandoval Castañeda, 
los senadores y diputados federales del 
Partido Revolucionario Institucional  y los 
legisladores de la cámara alta de los partidos 
que van en coalición, Martín González y 
Malaquías “Malaco” Aguiar Flores, “UNIDOS”  

seguirán el gran desarrollo del municipio 
de Acaponeta; y por Huajicori Martín y 
Sergio Rangel Cervantes, harán de ese 
pueblo serrano, un municipio próspero y 
con grandes obras  de los gobiernos federal 
y estatal.

lucEro dE Fátima rodríguEz diJo si 
sE puEdE y ganó la dEmarcación 2 
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POLICÍA NAYARIT DETIENE 
A MUJER MULTI-HOMICIDA

Redacción/
Gente&Poder

La Fiscalía General 
del Estado anuncia la 
detención de Joanna 
Brizeida Rodríguez 
Villa, requerida por 
un juez de Sinaloa por 
el delito de homicidio 
calificado en agravio 
de cuatro personas.

Rodríguez Villa, de 27 años 
de edad, originaria y vecina de 
Mazatlán, Sinaloa, se encuentra 
involucrada en los asesinatos 
de José Alberto Osuna Peraza, 
Ricardo Galván Hernández, Julio 
César Carreño Aramburo y José 
Luis Hernández Melchor.

De acuerdo al expediente, los 
hechos sucedieron en Mazatlán, 
Sinaloa, durante el año 2012, donde 

Joanna Brizeida y 
otros sujetos ya 
i d e n t i f i c a d o s  y 
consignados privaron 
de la vida a sus 
víctimas.

Joanna Brizeida 
fue detenida en las 
inmediaciones del 

poblado El Rincón, 
municipio de Tepic, por elementos 
del Cuerpo Élite de Seguridad de la 
Policía Nayarit, en coordinación con 
agentes de la PGJ de Sinaloa.

El Fiscal General Edgar Veytia 
informó que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso de trabajar en unidad 
con otras procuradurías y fiscalías 
del país, para combatir frontalmente 
la impunidad.

Por un Nayarit fuerte y seguro

Redacción/
Gente&Poder

Elementos de la Policía 
N a y a r i t  ( D i v i s i ó n  d e 
Investigación), dieron puntual 
cumplimiento a una orden 
de aprehensión en contra 
de Sergio Escobar Rosales 
por el delito de Homicidio 
Calificado.

El detenido de 41 años de 
edad, originario de San Martín 
de Bolaños, Jalisco y vecino de 
Guadalupe Victoria, municipio 

de San Blas es requerido por 
el Juez Sexto de lo Penal en 
Juanacatlán, Jalisco, por el 
homicidio de Cristian Javier 
Suárez Lozano. 

Sobre los hechos se conoce 
que el pasado 24 de diciembre 
del año 2012, el hoy detenido 
se encontraba en Zapopan, 
Jalisco, donde lesionó al 
hoy occiso con una navaja, 
lo que le causó la muerte, y 
luego se vino a esconder  al 
municipio de San Blas para 
evadir a la justicia. 

Por lo anterior, tras detener 
al prófugo de la justicia los 
elementos de la Policía Nayarit 
lo entregaron a las autoridades 
del Estado de Jalisco para 
que determinen su situación 
legal. 

El Fiscal General Edgar 
Veytia sostuvo que con esta 
acción el Gobierno de la Gente 
refrenda su compromiso con 
la sociedad, de combatir 
frontalmente la impunidad 
y de llevar ante la justicia a 
quienes delinquen.

A las instalaciones de la 
Fiscalía General del Estado 
arribaron elementos de la 
Policía Vial de Tepic con 
una detenida que manifiesta 
llamarse Erika Araceli Guerrero 
Morales de 34 años de edad 
y ser originaria y vecina de la 

capital nayarita, con domicilio 
en el fraccionamiento Vistas 
de la Cantera, por el delito de 
daño en propiedad ajena y 
conducir en estado de ebriedad, 
en agravio de la sociedad. 

Quedando la indiciada puesta 
a disposición del AMP para 
deslindar responsabilidades.

Hace dos años mató a navajazos a su amigo en Zapopan, JaliscoHace dos años mató a navajazos a su amigo en Zapopan, Jalisco

caE próFugo dE la Justicia 
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* El Cuerpo Élite de Seguridad detuvo en San Blas a Sergio Escobar Rosales, buscado en Jalisco 
por el delito de homicidio calificado.

* Con esta acción el Gobierno de la Gente refrenda su compromiso de combatir frontalmente 
la	impunidad	y	de	llevar	ante	la	justicia	a	quienes	delinquen.

 * En coordinación con la PGJ de Sinaloa, el Cuerpo Élite de 
Seguridad detuvo en Tepic a Joanna Brizeida Rodríguez Villa, 

por el delito de homicidio calificado.
*	La	mujer	fue	puesta	a	disposición	de	las	autoridades	

sinaloenses para que responda por el delito que se le imputa.

* Al ser arrestada por la policía Vial de Tepic se evitó un 
accidente.

Está involucrada en 4 asesinatos ocurridos en Sinaloa

vBIEN ‘JARRA’ CONDUCÍA 
POR LAS CALLES DE TEPIC
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¡VIVEN PARA CONTARLO!

ENCIERRAN A 
FRUSTRADO 

CACO
Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia El Rubí 
de la capital del Estado, efectivos de 
la Policía Nayarit lograron la detención 
de quien dice llamarse Fidel Arellano 
Cardiel. Señalando los elementos de 
la División de Investigación adscritos 
a delitos patrimoniales, que el ahora 
detenido de 45 años de edad manifestó 
ser originario del Estado de Zacatecas 
y radicar en Tepic con domicilio en la 
colonia Jazmines. Mismo que fue puesto 
a disposición del Agente del Ministerio 
Público del Fuero Común, por el delito 
de robo calificado cometido en agravio 
de una persona del sexo femenino. 

Oaxaca.- Camioneta sufre falla mecánica, 
vuelca y se impacta contra autobús en la 190. 
Los tres ocupantes de una Pick-up que quedó 
destrozada, resultaron lesionados; Pasajeros 
vivieron segundos de pánico. 

Supuestamente la camioneta marca Ford, 
tipo Pick-up de color amarillo con placas de 
circulación RU-90-176 de Oaxaca, era conducida 
con exceso de velocidad.

Pero también sufrió la ponchadura del 
neumático delantero del lado izquierdo y por 
ello chocó primeramente  contra la barra de 
contención, se dijo.

Al perderse el control de la unidad, ésta 
volcó sobre el asfalto y terminó impactándose 
contra un autobús de la empresa Autobuses 
De Oriente (ADO).

Los pasajeros vivieron segundos de pánico 
pues de pronto se pensaba en lo peor pero por 
fortuna nadie sufrió lesiones.

Los tres ocupantes de la camioneta no tuvieron 
la misma suerte pues el impacto fue brutal.

Entre las personas lesionadas fueron 
identificadas, Ángel Hernández Ramírez, de 
17 años de edad; Obed Santiago Hernández, 
de 20 y otro menor que no quiso proporcionar 
su nombre.

Ante estos hechos, testigos solicitaron 
el auxilio de paramédicos de los diferentes 
grupos de rescate, por lo que acudió personal 
de Protección Civil Municipal y voluntarios del 
Heroico Cuerpo de Bomberos.

Una vez valorados los pacientes, se les 
canalizó a la clínica del Instituto Mexicano del 
Seguro Social y al hospital civil doctor Aurelio 
Valdivieso para su atención médica.

Al lugar del accidente arribaron también 
unidades de la Policía Municipal de Tlacolula, 

así como personal de Tránsito del Estado 
y elementos de la Policía Preventiva para 
acordonar el área.

Por su parte, elementos de la Policía Federal 

Preventiva de la división Caminos, ordenaron 
que las dos unidades de motor involucradas 
fueran trasladas a un encierro oficial hasta 
deslindarse responsabilidades.

Saltillo, Coah.- Un padre de 
familia se ahorcó en la casa de 
sus padres, luego de descubrir 
una aparente infidelidad de su 
esposa, el hombre dejó una carta 
despidiéndose y aclarando que 
dejaba en libertad a la madre de 

sus hijos para que ésta continuara 
con su vida.

“Me mataste en vida, ahora yo 
lo hago en cuerpo”, fue una de 
las frases que Saúl Efrén Valdez 
Pérez de 28 años dedicó a su 

esposa, advirtiéndole que no será 
una muralla en su camino.

El joven padre de familia dejó 
a su hijo Saúl al cuidado de sus 
hermanas menores, pidiéndole 
además que comprenda el motivo 

que lo llevó a 
terminar con su 
vida en el baño del 
domicilio ubicado 
en Río Panuco, 
2288, de la colonia 
González.

LO 
ENCUENTRA 
AHORCADO

El  ha l lazgo 
lo hizo Si lv ia 
Valdez, madre de 
la víctima, quien 
ingresó al segundo 

piso para visitar a su hijo, cuando 
al registrar el baño lo encontró 
colgado de la regadera con una 
corbata gris, encontrando además 
un recado en tinta azul.

En torno a su decisión Saúl, 
de 28 años, pidió perdón a su 
madre, aclarando que nadie es 
responsable de lo sucedido, “ya 
no tiene sentido para mi seguir 
viviendo, ya no puedo con los 
demonios”, escribió el hombre. 

Además de estas palabras, 
el padre de familia se despidió 
formalmente de su esposa Nora, 
quien aparentemente sostenía o 
buscaba una relación sentimental 
con otro hombre.

Luego de la escena, Silvia Pérez, 
llamó a las líneas de emergencia 
solicitando la presencia de una 

ambulancia de Cruz Roja, llegando 
al domicilio la unidad 220, de la 
humanitaria institución, socorristas 
que simplemente confirmaron el 
deceso, dando aviso a personal 
del Cuarto Grupo de Homicidios 
de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado.

Una hora después elementos 
ministeriales llegaron al sector 
para tomar conocimiento y las 
evidencias pertinentes en torno 
a lo sucedido, incluida la carta en 
tinta azul dejada por el suicida.

Finalmente ordenaron el 
traslado del cuerpo al Servicio 
Médico Forense para su necropsia 
de ley, a donde la presunta esposa 
infiel deberá presentarse para 
efectuar el reclamo del cuerpo, 
concluyendo de este modo el 
caso.

v

SE SUICIDA POR INFIDELIDAD DE SU ESPOSA
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Los procesos de elección necesariamente obliga 
a partidos a buscar buenos gallos: Coleman 

Refrenda Nueva Alianza su presencia 
en Nayarit, Coahuila y Puebla
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 México.- La disminución de la participación 
ciudadana en los procesos electorales perjudica a la 
democracia y a las instituciones. El abstencionismo, 
estimado en un 61 por ciento en la elección de 
Coahuila y 42 por ciento durante la jornada electoral 
en Nayarit, es un duro golpe para los partidos 
políticos que buscamos ocupar posiciones para, 
desde ahí, trabajar por la ciudadanía a la que 
nos debemos. El abstencionismo “podría llevar al 
fracaso de la democracia”. 

La elección de autoridades y diputados locales 
es de gran importancia porque son ellos quienes 
gobiernan con más cercanía a la gente; de sus 
decisiones, aciertos o errores depende directamente 
la calidad de vida y las actividades cotidianas de la 
gente; por ello, la disminución de su participación 
en la vida política del país, afecta la satisfacción 
de sus necesidades más inmediatas. 

En relación a las elecciones para elegir a 16 
legisladores por mayoría relativa en el estado de 
Coahuila; 18 diputados locales, 20 alcaldes, 20 
síndicos y 138 regidores en Nayarit; así como dos 
presidentes municipales en Puebla, y con base 
en los resultados preliminares hasta el momento 
obtenidos con candidatos propios y en coalición, 
Nueva Alianza demostró que juega un papel 
de equilibrio y concertación entre las distintas 
fuerzas políticas para lograr cambios en favor de 
la ciudadanía. 

En términos procedimentales, la conclusión de la 
jornada electoral fue exitosa, pues se instalaron en 
forma y tiempo las casillas en las que los ciudadanos 
emitieron su voto; y no se registraron incidentes 
violentos relevantes que impidieran el desarrollo de 

las elecciones intermedias en Coahuila y Nayarit, 
y extraordinarias en Puebla. 

De acuerdo con el Programa de Resultados 
Preliminares de Coahuila, Nayarit y Puebla, los 
resultados hasta el momento registrados favorecen 
a nuestro partido y a las coaliciones en las que 
participamos, en las que fuimos un factor importante 
para lograr el triunfo.

La alianza “Todos somos Coahuila” tiene clara 
ventaja en la mayoría de los distritos locales del 
estado, mientras que la alianza “Por el bien de 
Nayarit”, integrada por Nueva Alianza, PRI y PVEM, 
lleva la delantera en 16 municipios y 14 distritos. 

La ciudadanía refrendó en comicios extraordinarios 
la candidatura de Pablo Flores Andrade, abanderado 
de la alianza “Compromiso por Puebla” en Cuapiaxtla 
de Madero, Puebla, que de acuerdo con resultados 
preliminares resultó ganadora al obtener mil 708 
votos; mientras que en Acajete, la candidatura 
común de Antonio Aguilar va adelante con ocho 
mil 835 sufragios. 

Con los resultados hasta el momento obtenidos, 
en Nayarit y Coahuila esperamos refrendar nuestra 
presencia en los congresos locales con dos diputados; 
mientras que en Puebla buscamos fortalecernos 
como una opción de gobierno con futuro. 

Nueva Alianza llama a todos los actores y 
partidos políticos para que se respete y acate el voto 
mayoritario, porque el sufragio es una expresión de 
compromiso con los ciudadanos, quienes confían 
que su decisión tenga resultados eficaces; en caso 
de inconformidades, exhortamos a los contendientes 
a presentar sus denuncias para su desahogo ante 
la autoridad electoral. 

Respecto a las agresiones sufridas por el 

Hoy al mediodía, en el auditorio Rey 
Nayar del edificio sede del Poder Judicial de 
Nayarit, se efectuará la conferencia “Ciber 
justicia y el amparo electrónico”, siendo 
el ponente el doctor Julio Alejandro Téllez 
Valdés, del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas de la Universidad Nacional 
Autónoma de México.

Al día siguiente (miércoles 9) a las 10:00 
horas, en el salón de sesiones “Prisciliano 
Sánchez Padilla”, ubicado en la segunda 
planta del edificio del Tribunal Superior de 
Justicia en Tepic, tendrá lugar la conferencia 
“Normas del ejercicio periodístico en el 
nuevo sistema de justicia penal”, a cargo 
del director general de Coordinación 
Interinstitucional de la Secretaría Técnica 
responsable de implementar el sistema 
de justicia en México, doctor Héctor Díaz 
Santana Castaños.

Cabe mencionar que el mencionado 
sistema de justicia iniciará en Nayarit en 
el último trimestre del presente año, de ahí 
la importancia de que los comunicadores 
conozcan las normas correspondientes.

Las actividades de la Semana del 
Abogado continuarán el jueves próximo 
con sendas conferencias en el auditorio 
Rey Nayar, a las diez de la mañana con 

la intitulada: “La actuación del juez”, cuya 
expositora será la titular del Juzgado 
Segundo Civil de Tepic, maestra Norma 
Urania Cárdenas Hernández, para dos 
horas después en el mismo sitio está 
programada otra conferencia a cargo del 
magistrado de la Sala Superior del Poder 
Judicial de la Federación, Pedro Esteban 
Penagos López.

Para finalizar el viernes 11 a partir de 
las nueve de la mañana se efectuará un 
encuentro de abogados postulantes, con 
jueces y magistrados del Poder Judicial 
de Nayarit, para el análisis de protocolos 
de actuación de los juzgadores, emitidos 
por la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación. Al inicio del encuentro se rendirá 
un homenaje al licenciado Gonzalo Macías 
Carlo, distinguido abogado y forjador de 
generaciones de profesionales del derecho 
de nuestro estado.

Control… Señores… Control… Sólo 
resta mencionar que durante una semana 
de cada año, el Poder Judicial del estado 
organiza actividades de este tipo con motivo 
del Día del Abogado, que en nuestro país 
se celebra el 12 de julio, de nueva cuenta, 
la entrada a los festejos será gratuita.

311 145 18-81  

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
Hoy martes continúa la Semana del Abogado (PJN)

•	 Nueva	Alianza	mantendrá	su	presencia	legislativa	en	los	congresos	de	
Coahuila y Nayarit.

•	 Preocupa	a	Nueva	Alianza	abstencionismo:	“podría	llevar	al	fracaso	de	la	
democracia”.

•	 Ningún	caso	documentado	de	incidentes,	agresiones	o	intimidaciones	
debe quedar sin ser investigado y sancionado.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- La elecciones del pasado 
domingo fue una fiesta cívica donde la democracia 
se impuso, ya generalmente si te fijas en la 
organización en las casillas el recuento del voto, 
el levantamiento todo el trabajo que se hace en 
una casilla ya no se pueden llamar los partidos 
a robados como antes.

Con este prologo iniciamos una entrevista 
con el ex presidente municipal y ex procurador 
general de justicia Francisco Javier Romero 
González, quien al abundar dijo “Porque ya 
están debidamente representados cada uno de 
los partidos, cada uno de los candidatos en la 
casilla y el que ganó, ganó y el que perdió, perdió 
el PRI gana las posiciones aquí casi todas aquí 
en Santiago con excepción de Ornelas allá en 
Villa Hidalgo, pero que podemos sacar de esas 
pérdidas que el partido pudo haber tenido en 
determinado lugar primero que debe de analizarse 
más a las personas que van a ser propuestas como 
candidatos que tengan el consenso y el cariño 
del pueblo para que ganen votos, los candidatos 
que se hacen de manera rápida a veces los 

diputado federal Ramón Sampayo Ortiz en Tepic 
y la detención en Acajete, Puebla, de una decena 
de personas acusadas de formar parte de un grupo 
dedicado a la compra de votos, Nueva Alianza hace 

un llamado a las autoridades competentes para 
que ningún caso documentado de agresiones o 
intimidaciones quede sin ser investigado y sancionado 
conforme a derecho.

resultados no son todo lo bueno que son, es muy 
fácil hablar a toro pasado pero yo considero que 
es una lección para las que se perdieron en todo 
el estado, para que nos fijemos más los priistas 
a quien nombramos candidato”.

-¿Consideras Licenciado Romero, que el ciclo en 
el PRI estatal de Juan Carlos Ríos Lara, concluyó 
luego de esta elección donde le mintieron incluso 
al presidente del PRI Nacional Cesar Camacho, 
haciéndole creer que los tricolores habían ganado 
los 20 municipios, y las 18 diputaciones?

-“Yo considero que si le mintieron al líder 
nacional, se exhiben también quienes comunican 
esos resultados, porque no es nomás comunicar 
al dirigente nacional datos erróneos porque 
también exhiben al presidente nacional del PRI, 
pero yo considero que en esta elección quienes 
ganamos fuimos todas las gentes, porque hubo 

civilidad hubo respeto, hubo una 
buena votación y esperamos que 
esto se siga fortaleciendo más porque 
la democracia es como la libertad, 
como el amor, como muchas otras 
cosas. Hay que estar constantemente 
sobre ellos para fortalecerla y con 
esta participación que tuvo la gente 
del pueblo, obviamente que se va a 
fortalecer”.

-Licenciado, se hablaba de carro completo 
cosa que no sucedió ¿qué opinas de esto?

-“Mira el carro completo ya quedó atrás; ya los 
partidos que eran antes minoritarios como es el 
PAN y el PRD ya ganaron edad y ya le disputan el 
poder al PRI que era donde concentrábamos toda 
la votación del país, pero eso también es bueno 
para que la gente tenga de donde escoger, y es 
que verdaderamente se fortalece la democracia 

y eso obliga también a quienes deciden 
quienes van a ser los candidatos, y al 
propio partido a fijarse más quien es la 
gente que verdaderamente quiere el 
pueblo”.

-Una pregunta final Licenciado Romero 
González, fuiste presidente de Santiago, 
fuiste procurador de justicia, fuiste director 
de tránsito en el estado, y en este caso 

¿el Coleman Romero, así te conocemos todos 
aquí en Santiago, no ha pensado en regresar 
a la política?

-“No, yo ya pase, soy de los que piensan que 
hay que dejar los campos o los espacios para 
que gente joven entre, pudiera estar en alguna 
posición administrativa pero ya en cuestiones de 
carácter electoral definitivamente no”. 
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No estoy satisfecho de mi labor como coordinador 
de los candidatos del PRI: Rodolfo Coronado 

Los gobiernos nada más se acuerdan de los  
campesinos cuando requieren el voto: Miguel Virgen

*Falta más organización 

24

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- Al preguntarle 
a Rodolfo Coronado sobre 
si estaba satisfecho con la 
elección del pasado domingo, 
manifestó:

-“Creo que se hiso un buen 
trabajo, se trabajó en equipo 
ya los ciudadanos tomaron su 
decisión, en lo particular y yo 
creo que en lo general y yo creo 
que mi partido respeta.

Los ciudadanos decidieron 
este domingo 6 de julio en todo 
el estado de Nayarit, así como 
en el municipio de Santiago, 
aquí lo importante es que se 
trabajo en equipo el partido se 
vio fuerte los resultados fueron 
buenos, las elecciones como 
siempre lo hemos dicho son 

muy competidas pero más que 
nada el equipo se integro bien 
y los resultados creo que son 
satisfactorios. Claro que nosotros 
jugamos y participamos para 
ganar todo las 3 diputaciones 
las nueve demarcaciones y 
también la presidencia municipal 
sin embargo la decisión del 
pueblo fue esa la respetamos 
y hay que seguir trabajando, 
hay que seguir organizándonos 
mejor, pero los resultados son 
buenos para nuestro partido en 
el municipio de Santiago y en 
todo el estado de Nayarit”.

-¿Que te deja el haber perdido 
el distrito doce que llevaba como 
candidato a diputado al licenciado 
Chito Ornelas y que te deja el 
haber perdido 3 demarcaciones 
Ingeniero Coronado?

-“Hay que seguir trabajando 

hay que seguir organizándonos 
mejor, hay que revisar muy bien 
que fue lo que pasó y cómo 
podemos mejorar como partido 
político, como de que somos 
parte de este gran partido en el 
municipio de Santiago. Pero te 
digo los resultados son buenos, 
no como nosotros quisiéramos, 
como nosotros pensábamos, sin 
embargo ganar la presidencia 
municipal, rescatar la presidencia 
municipal, esto le dará otro 
rumbo al municipio de Santiago, 
tenemos toda la confianza 
tenemos toda la esperanza 
en nuestra presidenta Fátima 
del Sol, quien entrará en el 
mes de septiembre, ahorita es 
presidenta electa pero a partir 
del 17 de septiembre será quien 
conduzca las riendas de nuestro 
municipio, y creo yo que hará 
un buen trabajo hay un gran 
compromiso con la ciudadanía 

estamos seguros de que trabajara 
y que le dará respuesta a todo 
lo que se comprometió y le irá 
bien al municipio de Santiago, y 
también nuestros dos diputados 
del distrito X y el Distrito X1, 
que son gente comprometida, 
gente que dará respuesta a 
los compromisos que hicieron 
con los ciudadanos en cada 
uno de sus distritos, así como 
los regidores a cada una de 
las demarcaciones se va a 
integrar un nuevo cabildo y 
sin duda alguna le irá bien a 
Santiago”.

-Antes de  concluir la entrevista 
Rodolfo, escuché en la calle y 
te acabo de escuchar a tí, que 
van a impugnar las casillas de 
Villa Juárez, ya que no están de 
acuerdo en que se haya perdido 
la demarcación número 4 misma 
que lleva como candidato a 

Poncho Virgen.
- “Bueno  hay  a lgunas 

situaciones que ya muy noche 
por ahí se revisaron y el día de 
hoy ya están trabajando nuestros 
jurídicos, se encuentran revisando 
desde anoche hay algunas actas 
a las que se les detectaron 
algunas irregularidades y con 
eso le daban el triunfo a nuestro 
candidato de la demarcación 4, 
entonces ya se está procediendo 
de manera jurídica para revisar 
si el pueblo voto para que 
nuestros candidatos ganaran, 
los vamos a defender con todo 
pero es una cuestión legal que 
ya se está revisando”. Concluyó 
Rodolfo Coronado.

Por José María Castañeda
 
SANTIAGO.- “La situación en el campo 

es drástica y con un alto porcentaje de los 
campesinos que estamos en cartera vencida”, 
señaló en entrevista el ingeniero Miguel 
Virgen López, a quien se le conoce como 
“El Gato” Virgen.

-“Y a los campesinos no se les ha dado un 
tratamiento, pensar en reestructurar nuestras 
deudas es para hundirnos más. Yo de manera 
particular les recomiendo a mis compañeros 
campesinos que no reestructuren, que en 
la demanda que nos hacen los acreedores 
acudamos a depositar a los juzgados capital 
nada más, mediante un licenciado porque la 
moratoria se nos carga más y es anatocismo 
el que nos cobren intereses sobre intereses, 
y así como están los productos, los precios 
bajos y los altos costos de producción de 
los energéticos; llámese diesel, gasolina, 

fertilizantes semillas mejoradas, etc., hace 
que el campo no sea rentable; la situación es 
muy drástica y el panorama es oscuro, y no 
se han concientizado nuestros gobernantes 

del grave problema en que estamos no se 
dan cuenta que están ahocando la clase 
productiva, el autoempleo que se dan en el 
campo porque no hay industria en el estado, 
realmente aquí generamos puros productos 
primarios sin valor agregado y ese es el déficit 
que hay, que no tienen visión de estado, no 
son estadistas nuestros gobernantes para 
llevarnos al progreso a tener una buena 
producción como estábamos antes en otros 
sexenios cuando teníamos la productora nos 
daban semillas básicas certificadas de alta 
productividad un banco de hegemoplasma, 
todo, las políticas gubernamentales lo 
cambiaron.

Ahorita nos dan semilla parida de allá de 
Durango, son legales fanega por fanega, lo que 
siembras es lo que cosechas en las semillas 
porque no tienen un potencial genético de alta 
productividad, no son resistentes a plagas, 
son granos comerciales y han lucrado con la 

necesidad del campesino. Fertimex también 
nos traía guanos chilenos a bajo precio, hace 
como unos 10 años subió el 300 por ciento y 
jamás bajó, estamos adquiriendo fertilizantes 
carísimos; igual teníamos al Banrural que nos 
daba créditos oportunos, ahorita todo eso ya 
pasó ahorita el campesino está hundido se 
encuentra en la miseria y para salir de sus 
problemas momentáneamente da dos pasos: 
primero el rentar su tierra y segundo vender la 
tierra, eso es lo que está sucediendo ahorita 
debido a la falta de colaboración de nuestros 
gobiernos que únicamente se acuerda de los 
campesinos cuando requiere del voto de los 
mismos. Ahorita por ejemplo, los dueños de 
tierras las están vendiendo a terratenientes; 
como es el caso actualmente de Agustín 
Cambero, quien recientemente le compró sus 
tierras a un agricultor del ejido de Ojos de 
Agua, dejando sin patrimonio a los hijos de 
éste, pero todo se debe a la falta de dinero 
en el campo”. Precisó  Miguel Virgen.


